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ACTA DE LA VIGESIMATERCERA SESION ORDINARlA DEL A YUNTAMlENTO 

CBLEBRADAEL DiA 28 D3 ABRIL DEL 2323 

ACTA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO 

CELEBRADA EL 28 DE ABRIL DEL 2023 

En el sal6n de sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan 

(CISZ) del Municipio de Zapopan, Jalisco, se convoc6 a una sesi6n ordinaria del 

Ayuntamiento, presidida por el ciudadano Juan Jose Frangie Saade, en su canicter de 

Presidente Municipal y en la que actu6 como Secretario de la sesi6n, la ciudadana Graciela 

De Obaldia Escalante, Secretario del Ayuntamiento. 

LISTA DE ASISTENClA: 

Al ini cio de la sesi6n y de conformidad a 10 previsto por el articulo 12 del Reglamento 

del Ayuntamientode Zapopan, Jalisco, la Secretario procedi6 en primer termino a pasar ista

de asistencia a'los regidores y habiendose procedido a,ello, se dio fe de laptesencia de los 

ciudadanos municipes JUAN JOSE FRANGlE, SAADE, EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, KARLA AZUCENADiAZ LOPEz, ALBERTO URIBECAMACHO" DULCE 

SARAHi CORTES VITE, GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRlQUEZ, NA-~CY NARALY 

GONzALEZ RAMIREZ, MELINA ALATORRE NUNEZ, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, 

IvAN RICARDO CHAvEZ GOMEZ, XIMENA BUENFIL BERMEJO, FABIAN ACEVES nAvALos, 

ESTEFANiA JuAREZ LIMON, SANDRA GRACIEL.A VIZCAiNO MEZA, OMAR ANTOl''"IO 

BORBOA BECERRA, ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ Y JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

con la ausencia del Regidor Claudio Alberto de Angelis Martinez, quien se incorpora a la 

sesi6n eh el desarrollo de la misrna, asi como con'la ausencia del Regidor Jose Miguel Santos 

Zepeda. 

Acto seguido, la Secretario comunic6 la existencia de qu6nim. 

Estando presentes el Presidente Municipal y los Regidores que con el fonnaro:!1 la 

mayona de los miembros del Ayuntmniento, el Presidente dec1ar61a existencia de qu6rum a 

las 13:26 horas, abierta la vigesima tercera sesi6n ordinariacelebrada el dia viernes 28 de abri1 

del ano en curso, considenindose legalmente instalada y validos los acuerdos que en ella se 

tomaron en los terminos de la normatividad aplicable. 

El Presidente manifest6: «Esta Presidencia se permitecomunicar a los presentes, que 

se recibi6 escrito por parte del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda, en el que infonna de su 

inasistencia a esta sesi6n, por compromisos previamente agendados. Por 10 que en termir:os 

de 10 previsto por el articulo 51 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica MuniC1pal 

del Estado de J alisco, esta Presidencia somete a su consideraci6n, la justificaci6n de la 
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inasistencia antes mencionada;' por lo que, en votaci6n econ6mica, levantando su mano, se 

pregunta si es de aprobarse dicha solicitud». 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de, los sefiores Regidores, en votaci6n 

econ6mico result6 APROBADO POR UNANIMIDAD ·DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la 

ausencia del Regidor Claudio Alberto de Angelis Martinez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefia16: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Continuando con el desarrollo de la sesi6n y para ser regida, el Presidente concedi6 

el uso de la palabra a la Secretario, a efeeto de que diera cuenta a los sefiores Regidores, del 

orden del dia propuesto, para consideraci6n de los misrnos. 

En cumplimiento de lo anterior, la Secretario dia cuenta del siguiente: 

"ORDEN DEL DiA: 

1. DECLARATORIA DE QU6RUM Y LEGAL INSTALACI6N DE LA VIGESIMA TERCERA SESION 

ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO DE FECHA VIERNES 28 PE AB RIL DEL 2023. 

2. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DEL ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA 

SESI6N ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO CELEBRADA EL DIA 29 DE MARZO DEL 2023. 

·3. TURNO DE ASUNTOS A COMISIONES. 

4. PRESENTACI6N DE INICIATIVAS DIVERSAS DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

5. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE DICT;\MENES. 

6. PRESENTACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO QUE SE GLOSARON 

ALA SESI6N,. 

7. PRESENTACI6N DE PUNTO S DE ACUERDO PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIENTE 3E3I6N. 

8. PRESENACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO DE 03VIA Y 

URGENTE RESOLUCI6N. 

9. ASUNTOS GENERALES. 

10. FORMAL CLAUSURA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINAFJA DEL 

A YUNTAMIENTO." 

No habiendo consideraciones al respecto, en vofaci6n econ6micaresult6 APRoaAOO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la ausencia justificada del Regidor Jose 
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Miguel Santos Zepeda, asi como con la ausencia del Regidor Claudio Alberto de A .. ngelis 

Martinez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidac». 

ASUNTOS y ACUERDOS: 

1. DECLARATORIA DE QU6RUM Y LEGAL INSTALACI6N DE LA VIGESIMA TERCERA SESION 

ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO DE FECHA VIERNES 28 DE AB RIL DEL 2023. 

A efecto de cumplimentar el primer punto del orden del dia, el Presidente m&"lifest6: 

«Ya se ha constatado que existe el qu6rum legal para tener instalada la reuni6n plenar:.a, 

sesionar vaIidamente y tomar acuerdos». 

2. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DEL ACTA DE LA VIGESIMA 

SEGUNDA SESI6N ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO CELEBRADA EL DiA 29 DE MARZO DEL 2023. 

Con la finalidad de desahogar el segundo punto del orden del dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n de los seiiores Regidores, la dispensa de la lectura del proyecto de 

acta correspondiente a la vigesima segunda sesi6n ordinaria, celebrada el dia 29 de marzo del 

2023. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la 

ausencia justificada del Regidor Jose Miguel· Santos Zepeda, asi como con la ausencia del 

Regidor Claudio Alberto de Angelis Martinez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n de los seiiores RegIdores, el 

contenido del acta antes referida. 

No habiendo oradores en contra, ni manifestaci6n alguna por parte de los seiiores 

Regidores, em votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS 

PRESENTES, con la ausenciajustificada del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda, asi como ::on 

la ausencia del Regidor Claudio Alberto de Angelis Martinez. 

Al termino de la votaci6n anterior, elPresidente indic6: «Gracias, aprobaao por 

unanimidad» . 
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3. TURNO DE ASUNTOS A COMISI6N. 

Con el objeto de cumplimentar el terc er punto del orden del dia, relativo al turno de 

asuntos a . comisiones para su estudio y posterior dietamen, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Ayuntamiento la dispensa de su lectura, por haber sido previamente 

circulados en tiempo y forma. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n del AyUntamiento, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, con la 

ausencia justificada del Jose Miguel Santos Zepeda, asi como con la ausencia del Regidor 

Claudio Alberto de Angelis Martinez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

El turno a comisiones de los asuntos propuestos para su estudio y posterior dietamen, 

se deseribe a continuaci6n: 

"3.1 Escrito presentado por 6scar Ontiveros Gonzalez, quien se ostenta como 

Presidente del Consejo Directivo de la Asociaci6n de Colonos de San Wenceslao, A.C., a 

efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la renovaci6n del contrate de 

comodato numero CO-233/20l3, respecto de un inmueble ubicado en caHe Paseo de los 

Virreyes, para la operaci6n de oficinas de la asociaci6n, bodega, m6dulo de seguri<iad, 

perforaci6n y operaci6n de un pozo profundo de agua. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.2 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal~ Juan Jose Frangie Saade~ ~on 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado del oficio numero 

0500/DRRT/74112023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnice de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la regularizaci6n del fraccionatniento denominado 071113 Colinas del Rio. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3,.3 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, con 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado deloficio numero 

0500/DRRT/745/2023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnico de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 
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, caso, autorice la regularizaci6n del predio denolninado F-022/18 Laureles 28, Jardines delos 

Belenes . 

. Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlones colegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTO~. 

3.4 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saaie, con 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado deloficio ::Jumero 

0500/DRRT/744/2023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecr:.ico de 

la Comisi6n Municipal de. Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y~ en su 

caso, autorice la regularizaci6n del predi o denominado F-063/21 La Loma, Atem2.jac del 

Valle. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlones colegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.5 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, ~on 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado deloficio J:umero 

0500/DRRT/743/2023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnico de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y~ en su 

caso, autorice la regularizaci6n del predi o denominado F-058/20 Herrera y Cairo 85~ Santa 

Fe. 

Proponiehdo para su estudio y diCtaminaci6n, a las comlSlones colegi:Xlas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.6 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal~ Juan Jose Frangie SaaG.e~ con 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado del oficio namero 

0500/DRRT/742/2023 SllscritO por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario TecrIicc de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la regularizaci6n del predi o denominado F -051120 Francisco Villa 140, Lomas 

del Batan. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a' las comisiones colegiadas y 

permanentes, de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.7 .Escrito· que presenta el C. Joshua Oswaldo Arambul Sanchez, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega en comodato o la venta, de un 

inmueble ubicado en la colonia La Tuzania. 

Pagina 5 de 73 



Gobiemode 

Zapopan 
2021-2024' 

, ACT A DELA VIGESIMA TERCERA SESION ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO 

CELEBRADA EL DiA 28 DE ABRIL DEL 2023 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.8 Escrito presentado por la C. Ana Laura Gonzalez Aguilar, de la Direcci6n General 

de Unidos de Guadalajara, A.C., a efeeto d que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice 

ceder a un tercero la operaci6n del proyecto previsto en el convenio de colaboraci6n CO-

0074/2023, relativo ala rehabilitaci6n de un area y ala operaci6n de un cafe-vivero. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.9 Oficio numero PC/1220/2023/UVO/1496/141 O suscrito por Olga Patricia Vergara 

, Guzman, ,Directorade Participaci6~ Ciudadana, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, 

en su caso, autorice el registro y reconocimiento del condominio denominado Rinconada del 

Valle Secci6n B. 

Proponiep.do para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de P ARTICIPACI6N CIUDAD.A.NA. 

3.10 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, con 

relaci6n' a la regularizaci6n de asentamientos, derivado deloficio numero 

0500/DRRT/786/2023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnico de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y~ en su 

caso, autorice la regularizaci6n del predi o denominado F-068/21 Miramar. 

ProponiendQ para su estudio y dictaminaci6n,, a las comisiones colegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBAN'O y de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.11 Escrito que presenta la C. Jessica Aguilar Ocampo, Presidenta de la Asociaci6n 

de Colonos Real del Carmen 2 Dos, A.C., a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la entrega, bajo la' figura juridica respectiva, de areas verdes,para su 

conservaci6n y mantenimiento. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, ala comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y,PRESUPUESTOS. 

3.12 Escrito presentado por el Arzobispo de Guadalajara, Jose Francisco Card. Robles 

Ortega, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega en comodato, 
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de un terreno ubicado en el fraccionamiento Jardines de San Antonio, para destinarlo a la 

construcci6n de un conjunto pastoral. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRE~UPUESTOS. 

3.13 Oficio numero 0803/2023/0419 suscrito por Alejandra Elizabeth Domlnguez 

L6pez, J efe de la Unidad de PatrilTIonio, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la baja y desincorporaci6n del patrimonio mundial, de 22 vehiculos oficia1es 

que fueron indemnizados por la compafiia aseguradora. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.14 Oficio numero 0803/2023/0417 suscrito por Alejandra . Elizabeth DOmililguez 

L6pez, Jefe de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la bajay desincorporaci6n del patrimonio mundial, de 134 bicicletas por haber 

cumplido con el termino de su vida util. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, ala ,comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.15 Oficio numero 0803/2023/0420 suscrito por Alejandra Elizabeth Dominguez 

L6pez, Jefe de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la baja y desincorporaci6n del patrimonio mundial, de 3 vehiculos por 

considerarse incosteable su reparaci6n. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.16 Oficio numero 0805/2023/0640 suscrito por Samuel Victoria Garcia, Director de 

Innovaci6n Gubemamental, a efectode que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la 

baja y desincorporaci6n de 50 licencias de Adobe Creative Cloud, en virtud de que su vigencia 

culmin6. 

/Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente . 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 
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3.17 Oficio numero 802/2023/214 suscrito por Dialhery Diaz Gonzalez, Directora de 

Administraci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la 

desincorporaci6n del dominio publico, la incorporaci6n al dominio privado y la baj a del 

inventario de bienes municipales, de diversos activos. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n cole?iada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PR,ESUPUESTOS. 

3.18 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, con 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado del oficio numero 

0500/DRRT/834/2023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecnico de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie' Y: e:l su 

caso, autorice la regularizaci6n del predi o denominado F-012/22 La Loma III. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y . 

permanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.19 Oficio numero 0803/2023/0459 suscrito por Alejandra Elizabeth Dominguez 

L6pez, J efe de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice el destino final de barandales delimitadores que fueron dados de baja en la 

sesi6n ordinaria del Ayuntamiento de fecha 18 de junio del 2009, por encontrase aun en la 

bodega de patrimonio conocida como Exconasupo. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.20 Escrito que presenta la C. Maria Eugenia Gonzalez Becerra, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega, bajo la figura juridica respectiva. de 

un predi o ubicado en la avenida Adolfo L6pez Mateos Sur #2053-A. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.21 Escrito presentado por el C. Pablo Agustin Gutierrez Vargas, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la venta de un predi o localizado ubicado en los 

cruces de la avenida De la Amistad y calle De la Esperanza en el . fraccionamiento Villc.s 

Perisur. 
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Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n, colegiada y permanente 
I 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.22 Escrito que presenta la Mtra. Sofia Larios C6rdova, representante legal de la 

asociaci6n Pi1huancalli MontessoriNeuromotor, A.C., a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, autorice la renovaci6n de los contratos de comodato CO-223/2013 y 

CO-224/2013, relativos a dos predios que opera la asociaci6n referida. 

, Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permaner:te 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.23 Oficio numero lEFGAB/O 1 08/SECRET ARIA/2022/1 05 suscrito por Paulina cie1 

Carmen Torres Padilla, ,1efe de Gabinete, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la viabi1idad de la solicitud ingresada por la empresa Intraurbana de Occidente, 

S.A. de C.V., al Comite Tecnico deProyectos de Infraestructura y Equipamiento Urbano de 

Concertaci6n, relativa a proyectos de infraestructura urbana. 

Proponiendo para su estudio y dictatninaci6n, a las comlSlones colegiadas y 

permanentes deDESARROLLO URBANO y de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.24 Oficio numero lEFGAB/Ol 08/SECRETARIAl2022/1 04 suscrito por Paulina del 

Carmen Torres Padilla, lefe de Gabinete, a efecto de ql:le el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la viabilidad de la solicitud ingresada por la empresa Grupo Inmobi1iario EGe, 

S.A. de C.V., al Comite Tecnico de Proyectos de Infraestructura y Equipamiento Urbano de 

Concertaci6n, relativa a proyectbs de infraestructura urbana. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA,PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.25 Oficio numerolEFGAB/0108/SECRETARIAl20221106 suscrito por Paulina del 

Carmen Torres Padilla, lefe de Gabinete, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

, caso, autorice la viabilidad de la solicitud ingresada por la empresa Tierra y Armonia, S .A. de 

,C.V., al Comite Tecnico de Proyectos de Infraestructura y Equipami~nto Urbano de 

Concertaci6n, relativa a proyectos de infraestructura urbana. 

Proponiendo para su' estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

perinanentes de DESARROLLO URBANO Y de HACIENDA, PATREvl0NIO y PRESUPUESTOS. 
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3.26 Escrito presentado por el C. Mario Santander de la Rosa, a efeeto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice ejercer controles de acceso, asi como la 

concesi6n de los servicios publicos, al interior del fraccionalniento Madeiras. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

pennanentes de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de SERVIClOS PUBLICOS. " 

El Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, el turno de los 

asuntos enlistados a las comisiones edilicias propuestas. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora ANA LUIS:A RAMIREZ RAMIREZ, 

manifest6: «Gracias, pido se tume ala comisi6n de Cultura, el punto 3.12; gracias». 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora ESTEFANiA JuAREZ LIMON, mencion6: 

«Gracias Presidente, solicito se tume a la comisi6n de Desarroll0 Urbano, los expedientes 3.1, 

3.11,3.20 y 3.21; por favor» . 

. El Regidor OMAR ANTONIO BORBOABECERRA, en uso de la voz, coment6: «Gracias, 

el 3 .26 por favor, a la cdniisi6n de Movilidad Urbana» .. 

. En uso de la palabra, el Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, expres6: 

«Gracias, para solicitar que se tum en los puntos 3.22 Y 3.12, a la comisi6n de Educaci6n; por 

favor». 

El Presidente tum6 la voz al Regidor FABIAN ACEVES DAvALOS, quien manifesto: 

«Gracias Presidente, para solicitar se tumen, a la comisi6n de Recuperaci6n de Espacios 

Publicos, los expedientes marcados con los numeros 3.1,3.7,3.11,3.20 y 3.21; por favon>. 

Habiendose concedido el uso de la palabra ala Regidora XIMENA BUENFIL BER1UE.JO, 

mencion6: «Gracias Presidente, pedir que se tume a la comisi6n de Desarrollo So~ia1 y 

Humano, el asunto marcado con el 3.22». 

El Regidor IvAN RICARDO CHAVEZ GOMEZ; en uso de la voz, coment6: «Gracias 

Presidente, solicitar que se tumen a la comisi6n de Gobemaci6n y Asuntos Metropolitanos, el 

3.8,3.12,3.20,3.21,3.23,3.24 Y 3.25; Y a la comisi6n de Inspecci6n y Vigilancia, eI3.1, 3.7 

y 3.26». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, expres6: «Gracias, el 3.12 ala comisi6n de Desarroll0 Rural; por favor». 
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En uso de la voz, la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ, manifest6: «Gra~ias 

Presidente, para solicitar el turno a la comisi6n de Participaci6n Ciudadana, del 3.20, 3.24, 

3.25, gracias». 

Concediendose eluso de la palabra a la Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA 

- ENRIQUE Z, mencion6: «Gracias Presidente, para solicitar el turno a la comisi6n de ~edio 

Ambiente y Desarrollo Sostenible, el 3.11 ». 

La Regidora DULCE SARAHi CORTES VITE, en uso de la voz, coment6: ·:<Gracias 

Presidente, para solicitar el turno, a la c~misi6n de Juventudes, de 3.1,3.2,3.4, 3.6, 3.5, 3.8, 

3.10,3.12 y 3.22». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores 

Regidores, el turno de los asuntos enlistados, a las comisiones edilicias propuestas, con 13.s 

adiciones realizadas previamente, para su estudio y posterior dictamen; el cual, en votacion 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, cor: la 

ausencia justificada del Jose Miguel Santos Zepeda, asi como con la ausencia del Regidor 

Claudio Alberto de Angelis Martinez. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

4. PRESENTACI6N DE INICIATIVAS DIVERSAS, DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

A efecto de desahogar el cuarto punto del orden del dia, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de las iniciativas 

presentadas previo al itiicio de la sesi6n e identificadas con los numeros- del 4.1 al 4.3, la cuci, 

en votaci6n econ6mica result6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LOS PRESENTES, 

con la ausenciajustificada del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda, asi como con la ausencia 

del Regidor Claudio. Alberto de Angelis Martinez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Las iniciativas referidas anteriormente, se describen a continuaci6n: 

4.1 Iniciativa presentada por el Regidor y Sindico Municipal, Manuel Rodrigo Escoto 

Leal, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la adici6n del parrafo 

segundo al articulo 154 del Reghunento de Construcci6n para el Municipio de Zapopan, _ 

J alisco; proponiendo para su estudio y posterior dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y 

permanente de Reglamentos y Puntos Constitucionales. 
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4.2 Iniciativa que presenta el Regidor Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubi as , a 

efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autoric'e reformar los articulos 2, 57, 71, 

81 y 156 del Reglamento de Policia, Justicia Civica y Buen Gobiemo de Zapopan, J alisco; 

proponiendo para su estudio y posterior dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

permanentes de Derechos Humanos e Igualdad de Genero, de Reglamentos y Puntos 

Constitucionales y de Salud. 

4.3 Iniciativa presentada por la Regidora Melina Alatorre Nufiez, a efeeto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice modificaciones a diversos articulos del 

Reglamento para el Comercio, la Industria y la Prestaci6n de Servicios en el Municipic de 

Zapopan, Jalisco; proponiendo para su estudio y posterior dictaminaci6n, a las comisiones 

colegiadas y perinanentes de Derechos Humanos e Igualdad de Genero y de Reglamentos y 

Puntos Constitucionales. 

El, Presidente consult6 a los sefiores Regidores, si tenian alguna iniciativa adicional 

que presentar, sefialando las comisiones edilicias para su dictaminaci6n o, en su caso, 

proponer algtin turno adicional respecto de las glosadas. 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAINO MEZA, 

expres6: «La 4.2 para la comisi6n de Seguridad Publica, por favon>. 

Concediendose el uso de la voz al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

Cov ARRUBIAS, manifest6: «Para hablar un poco del punto 4.2 que es una iniciativa que 

presente yo, es una iniciativa que propone prohibir la discriminaci6n contra personas que 

consumen mariguana, respetando el derecho al libre desarrollo de la personalidad, son unas 

modificaciones que proponemos para que se dej en de ~considerar faltas al bienestar colectivo, 

tomando en cuenta ciertos ordenamientos que ya emiti6 la Suprema Corte de Justicia de la 

Naci6n y que tienen, en palabras muy sencillas, el objetivo de que nadie sea molestadJ o 

extorsionado por consumir de forma adulta y responsable, la mariguana; muchas gracias». 

En uso de la palabra, la Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGAl~A ENRlQUEZ, 

mencion6: «Yo deseo pedir el turno de la iniciativa presentada por el Regidor Puerto, a la 

comisi6n de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, muchas gracias Presidente». 

[Se incorpora a la se,sion, el Regidor Claudio Alberto de Angelis Martinez}. 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del 

Ayuntamiento, el turno propuesto de las iniciativas presentadas, con la adiciones previamenre 
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solicitadas; el cual, en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADOPOR UNANIMIDAD DE VOTOS, 

con la ausencia justificada del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unartimidad» . 

5. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE DICTAMENES. 

A efecto de desahogar el siguiente punto del orden del dia y por economia procesal, el 

Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de 10s 

dictamenes enlistados con los numeros del 5.1 al 5.13, por haber sido publicad0s 

electr6nicamente en tiempo y forma. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n de los seiiores Regidores, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 PROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidam>. 

El texto integro de la parte conducente de los dictamenes se anexa a esta acta y se 

transcribe a continuaci6n: 

5.1 (Expediente 50/23) Dictamen mediante el cual se facultaal Sindico Municipal 

para que dentro del ambito de su competencia realice las gestiones y acciones tendientes 

para obtener la donacion de un predio con una superficie de 44,195.97 m2 (cuarenta y 

cuatro mil ciento noventa y cinco punto noventa y siete metros cuadrados), ubicado 

dentro del poligono de la Zona Arqueologica del Ixtepete, de propiedad del Ejido de 

Santa Ana' Tepetitlan, a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco, asi como su 

incorporacion al dominio publico del Municipio. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permititnos presentar a la a1ta y distinguida consideracic.n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto se estudie y en 

, su caso, se autorice facultar ala Sindicatura Municipal para que realice las gestiones, acciones 

y convenios tendientes para obtener la donaci6n de un predi o con una superficie de 44,195.97 

m2 (cuarenta y cuatro mil ciento noventa y cinco punto noventa y siete metros cuadrados) , 

ubicado dentro del poligono de la Zona Arqueol6gica del Ixtepete, de propiedad del Ejido de 

Santa Ana Tepetithin, a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco, en raz6n de 10 cua1 nos 

permitimos formular los siguientes: 
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ACUERDO: 

PRIMERO. Se faculta al Sindico Muni cip al para que dentro del funbito de su 

competencia realice las gestiones y acciones tendientes para obtener la donaci6n de un predi o 

con una superficie de 44,195.97 m2 (cuarenta y cuatro mil ciento noventa y cinco punto 

rioventay siete metros cuadrados), ubicado dentro del poligonode la Zona Arqueol6gic.a del 

Ixtepete, de propiedad del Ejido de Santa Ana Tepetithin, a favor del Municipio de Zapopan, 

J alisco, en pro de los intereses municipales y en cabal cumplimiento en los dispuesto per la 

Ley Agraria, la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco 

y las vigentes aplicables al casa en concreto. 

~a gesti6n que se autoriza hacer al Sindico Municipal con relaci6n ala donacion del 

inmueble antes citado favor del Municipio de Zapopan, J alisco, es en raz6n de que el sdio es 

un monumento arqueol6gico, y que el Municipio pretende ejecutar un Proyecto Arqueo16gico 

en el misrno, que comprende en su \planeaci6n de areas de museo, archivo, biblioteca 

especializada, y de construcci6n, edificaci6n y habilitaci6n de espacios relacionados con su 

acceso, visita, disfrute, con amenidades propias de estos parques arqueo16gicos, adenas de 

garantizar la administraci6n, conservar y cuidado de este espacio como proyecto arqueo16gico 

de manera permanente. 

Para tal efecto, al hacer las gestiones relativas ala negociaci6n con el Ejido de Santa 

. Ana Tepetit1an y definir los terminos del acuerdo. de donaci6n, el Sindico Municlpal 

presentara al Ayuntamiento los resultados de la misma y los terminos que el Ejido proponga, 

para su evaluaci6n y posterior dictaminaci6n por el Ayuntamiento, asi como para que se pueda 

prever la asignaci6n de recursos financieros en el Presupuesto de Egresos del Municipio de 

Zapopan, Jalisco, de cada ejercicio fi s cal. 

SEGUND(). En consecuencia·de 10 anterior, y de resultar favorable la donaci6n a favor 

del Municipio de Zapopan, J alisco, debera elevarse formal propuesta de donaci6n al Pleno del 

Ayuntamiento para la dec1aratoria de incorporaci6n al dominio publico del Municipio, 

acompafiandose para talefecto todos aquellos documentos indispensables para la yalidez de 

dicha operaci6n juridica, asi como 10 documentos que, en su caso, se hayan generado o 

suscrito como parte de las obligaciones de las partes para que el Pleno del Ayuntamiento 

resuelva loconducente. 

Pagina 14 de 73 



~ 

lIJ 
Gobiemode 

Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL AYUNfk\1IENTO 

CELEBRADA EL DiA 28 DE AB RIL DEL 2023 

TERCERO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO 

MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridicos 

necesarios y convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.2 (Expedientes 62/23 y 63/23) Dictamenpor el que se auto riza la 

desincorporacion del dominio publico, la incorporacion al dominio privado y la baj a del 

inventario de diversos bienes, autorizandose asimismo la donacion de algunos de estos, 

al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), 

para destinarse a su venta en subasta publica como chatarra, y destinarse el produeto 

de su venta a financiar sus programas sociales. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

PA TRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos someter a la a1ta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto se estudie y, en 

su caso, se autorice la desincorporaci6n del dominio publico al que estan afectos, la 

incorporaci6n al dominio privado y la baja del inventario municipal de 88 ochenta ~ .. ocho 

vehiculos queno se encuentran en estado de servir, para ser donados al Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), en raz6n de 10 cual de 

10 cual nos permitimos formular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publico, la incorporc.cion al 

dominio privado y la baja del inventario de los bienes sefialados en los Anexos 1 unJ, 2 dos, 

y 3 tres, descritos en los puntos 1 y 3 del apartado de "Antecedentes" del cuerpo del presente 

dietamen, en los terminos y' por los motivos que corresponde, de conformidad a los 

documentos anexos. 

En cuanto a los, bienes muebles antes sefialados en los anexos 1 uno y 2 dos, se autoriza 

su donaci6n al Sistema pata el Desarrollo Integral de la Fami1ia de Zapopan, Jaliscc (DIF 

Zapop an) , para destinarsea su venta en subasta publica como chatarra,' y destinarse el 

produeto de su venta a financiar sus programas sociales, sin que puedan ser usados para gasto 

corriente. 

Este Acuerdo. para ser vaIido debe de aprobarse por mayoria calificada de los 

integrantes del Ayuntamient6, de conformidad con el articulo 36 fracciones V y VI de la Ley 

del Gobiemo y la Administraci6n Publica Muni:cipal del Estado de Jalisco. 
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SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo ala Direcci6n de Administraci6n y a la Jefarura 

de la Unidad de Patrimonio, para que procedan a realizar la baja de inventario municipal de 

los bi enes desincorporados y entregados en propiedad al Sistema para el Desarrollo Integral 

de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Z~popan), conforme alo dispuesto en este dictame:l e 

identificados en los Anexos 1. y 2 (86 vehiculos) que forman parte de este dictamen, 

actualizandose a su vez el registro correspondiente, depurandose tambien del inventc.ric de 

bienes los dos vehiculos del Anexo 3. 

TERCERO. Notifiquese ala Direcci6n General del Sistema para el Desarrollo Integral 

de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan) y a la Contraloria Ciudadana~ para su' 

conocimiento y efectos legalesprocedentes. 

CUARTO. Notifiquese ala Sindicatura Municipal y a la Direcci6n Juridico Cons:l1tlv o, 

para efecto de que el ab oren el contrato de donaci6ri de los 86 ochenta y seis vehiculos materia 

dela desincorporaci6n y baja de conformidad alo establecido en los anexos 1 uno y 2 dos~ a 

favor del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan). 

QUINTO. Se instruye ala Direcci6n de Administraci6n para que una vez que los jienes 

sefialados en este Acuerdo de los Anexos 1 al 3 sean dados de baja del inventario del 

patrimonio municipal, se informe por su conducto a la Auditoria Superior del Estado, a mis 

tardar el dia cinco del mes siguiente al en que se haya efectuado el movimiento, de ser 

necesario y encontrarse en dicho supuesto, para dar cumplimiento alo sefialado por el articulo 

182 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Jalisco. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIP AL, al SlNDICO MUNICIPAL 

y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria a fm 

de cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.3 (Expediente 126/22) Dictamen que resuelve la baja administrativa de la 

solicitud presentada por la C. Rosa Elena Rodriguez Guillen, quien se ostent6 como 

Presidenta de la Mesa Directiva del Condorirlnio Regina, A.C., relativa a continuar con 

la solicitud para renovar el Contrato de Comodato niimero CO-127/2012-A, respecto a 

una fracci6n del Area de Cesi6n para Destinados ubicada al exterior del Condominio 

Regina. 
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"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIE~A, 

PATRIMONIO y PRESUPUESTOS, de INSPECCI6N YVIGILANCIA, Y de MOVILIDAD URBANA Y 

CONURBACI6N, nos permitimos presentar a la a1ta y distinguida consider~ci6n de este 

Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen que tiene por objeto proponer la baja 

administrativa de la petici6n del Condominio Regina, A.C., en la que se solicitaba Ja 

renovaci6n del Contrato de Comodato N° CO-127/2012-A, respecto al Area de Cesi6n para 

Destinos donada al Municipio por dicho condominio, en la que se encuentra una terraza y un 

area verde, asi como del Contrato de Concesi6n de Servicios Publicos N° CO~128/2012-A. en 

atenci6n a los siguientes puntos de: 

ACUERDO: ) 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativ-adel presente asunto, por fa1ta de interes 

juridico de la promovente, en virtud de haber presentado formal desistimiento de la solicitud 

que dio origen al expediente 126/22, que hoy nos ocupa, mediante escrito de fecha 17 

diecisiete de marzo de 2023 dos mil veintitres, presentado por la C. Rosa Elena RodrigrJez 

Guillen, quien se ostent6 como Presidenta de la Mesa Directiva del Condominio Regina, A,C., 

en el que expres6 su desistimiento para continuar con la solicitud para renovar el Contrato de 

Comodato numero CO-127/2012-A, respecto a una fracci6n del Area de Cesi6r: para 

Destinados ubicada al exterior del Condominio Regina, tambien conocido como Ceto El 

Sausalito, en hi que se encuentra una terraza con una superficie de 96.23 m2 (noventa y seis 

punto veintitres metros cuadrados), en la caHe Obreros de Cananea N° 1613, Col. La Palmita, 

argumentando cuestiones econ6micas para el adecuado mantenimiento de dicha area, de 

conformidad a lo sefialado en el punto 9 del apartado de antecedentes del presente dictamen. 

SEGUNDO. Se emite Dec1aratoria para Incorporar al Dominio Publico una fracci6n del 

Area de Cesi6n para Destinos ubicada al exterior del Condominio Regina o tambien conocido 

como Coto El Sausalito, en la calle Obreros de Cananea N° 1613, Col. La Palmita, con una 

superficie de 96.23 m2 (noventa y seis punto veintitres metros cuadrados), con fundamentc en 

10 dispuesto por el articulo 86 de la Ley del Gobierno y la Administraci6n 'Publica Mur:icipal 

del Estado de J alisco. 

El Municipio acredita la propiedad de la superficie que se propone incorporar, 

mediante Escritura Publica numero 24,364 veinticuatro mil trescientos sesenta y cuatro, de 

fecha 23 veintitres de julio d.e 2009 dos mil nueve, pasada ante la fe del Notario Publico Titular 

N.o 119 del municipio de Guadalajara, Jalisco, Lic. Diego Olivares Quiroz. 
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Las medidas y linderos de la superficie que se autoriza incorporar al dominio publico, 

se desprenden del levantamiento topognifico numero 141110, con dave N° 044;~ 0, de 

conformidad a 10 siguiente: 

Al Norte: en linea recta, en una distancia de 11.08 m (once metros ocho centimetros); continua con un 

quiebre hacia el Sur, en linea recta, en una distancia de 1.07 m (un metro siete centimetros) y con un =Iuiebre 

hacia elOriente, en linea recta, en una distancia de 2.71 m (dos metros setenta yun centimetros); 

Al Oriente: en linea recta, en una distancia de 5.05 m (cinco metros cinco centimetros); comin.ua con 

un quiebre hacia el Poniente, en linea recta, en una distancia de 2.74 m (dos metros setenta y cuatro centimetros) 

yun quiebre hacia el Sur, en linea recta, en una distancia de 0.84 m (cero punto ochenta y cuatro ;:;enti~tros); 

Al Sur: en linea recta,en una distancia de 11.05 m (oncemetros cinco centimetros); 

Al Poniente: en linea recta, en una distancia de 7.31 m (siete metros treinta yun centimetr(5). 

TERCERO. Notifiquese con una copIa del presente Acuerdo a la Direcci6n de 

Administraci6n y a la Unidad de Patrimonio, para su conocimiento y efectos legales 

conducentes, de conformidad al articulo 86 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n 

Publica Municipal del Estado de Jlalisco, en el que se establece que cuando un bien inmueble 

del dominio privado del Municipio se incorpore al dominio publico, el Ayuntamiento debeni 

emitir la dedaratoria de incorporaci6n correspondiente, la que debe ser pUblicada ?or una sola 

vez en la Gaceta Municipal o en el medio oficial de divulgaci6n previsto por el reglamento 

aplicable, e inscrita en el Registro Publico de la Propiedad. 

CUARTO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal publicar en la 

Gaceta Municipal del Ayuntamiento de Zapopan, J alisco, la Dedaratoria para Incorporar al 

Dominio Publico una fracci6n del Area de Cesi6n para Destinos ubicada al exterior del 

Condominio Regina o tambien conocido como Coto El Sausalito, en la calle Obreros de 

Cananea numero 1613, Col. La Palmita, con una superficie de 96.23 m2 (noventa y seis punto 

veintitres metros cuadrados) , emitida en el punto Segundo del presente Acuerdo, en 

cumplimiento a 10 dispuesto por el articulo 86 de la Ley del Gobiemo y la Admin:st:'aci6n 

Publica Municipal del Estado de J alisco, el cual establece que debe ser publicada por una sola 

vez en la Gaceta Municipal. 

QUINTO. Notifiquese con una copia del presente Acuerdo ala prornoverte, C. RJsa 

Elena Rodriguez Guill en, quien se ostent6 como Presidenta de la Mesa D:rectiva del 

Condominio Regina, A.C., para su conocitniento, y para que de ser de su interes continuar con 

el servicio de recolecci6n de residuos s61idos urbanos y/o de manejo especial que actualmente 
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la Direcci6n de Aseo Publico presta en dicho condominio: talnbien conocido como Coto El 

Sausalito, se presente ante la Coordinaci6n General de Servicios Publicos asuseribir el 

convenio de colaboraci6n para regularizar la prestaci6n de dicho servicio o, de 10 contrario, 

contnite el servicio con un tercero autorizado para ello, de conformidad a 10 sefialado e:1 el 

punto 5 del apartado de antecedentes del presente Acuerdo. 

SEXTO. N otifiquese con una copia del presente Acuerdo a la Coordinaci6n General de 

Servicios Publicos y a la Direcci6n de Aseo Publico, para su conocimiento, y para el 

seguimiento de 10 dispuesto en el punto Quinto del presente Acuerdo. 

SEPTIMO. Se autorizaal PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO ;JEL 

A YUNTAMlENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

5.4 (Expediente 152/21) Dictamen mediante el cual se resuelve improcedente la 

solicitud formulada por el C. Cruz Alan Gezem Quirarte Hernandez, respecto de la 

autorizaci6n y la entrega bajo la figura juridica correspondiente, de UD predio ubicado 

en la calle Paseo Bravo con el numero 82, en la 'colonia Francisco Villa, en Zapopan. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegr.ada y Permanente de HACIE}:DA 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a ~a a1ta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dietamen, el cua.l tiene por objeto estudiar y~ en su 

caso, resoiver la solicitud del C. Cruz Alan Quirarte Hernandez, para autorizar la entrega bajo 

la figura juridica correspondiente, de un predi o ubicado en la calle Paseo Bravo con el n:imero 

82, en la colonia Francisco Villa, en Zapopan, J alisco, para 3U conservaci6n y mantenimiento, 

en virtud de 10 cual, nos permitimos hacer de su conocimie:1to los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve improcedente la solicitud formulada por el C. Cruz Alan Gezem 

Quirarte Hernandez, respecto de la autorizaci6n y la entrega bajo la figura jLri<iica 

correspondiente, de un predi o ubicado en la calle Paseo Bravo con el numero 82, en la colonia 

Francisco Villa, en Zapopan, J alisco, para la restauraci6n, forestaci6n, conservacion, 

mantenimiento, en los terminos establecidos en el Considerando 6 del presente dietamen. 
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Notifiquese la presente resoluci6n para su conocimiento a el C. Cruz Alan Gezem 

Quirarte Hernandez, en el domicilio sefialado en su petici6n que obra en la foja 2 dos del 

exp edi ente. 

SEGUNDO. No obstante 10 sefialado en el primer resolutivo, se deja a salvo el derecho 

de petici6n, sefialandoles que, si deciden ingresar de nueva cuenta su solicitud, con el consenso 

y acompafiamiento de la representaci6n de la Asociaci6n Vecinal de la colonia Francisco 

Villa, en Zapopan, Jalisco, para organizar a los vecinos y cuidar el area verde, sin que se 

permitan usos privativos de la propiedad municipal. Para tal efecto, comuniquese esta 

resoluci6n a la Direcci6n de Participaci6n Ciudadana para socializar esta petici6n c~n los 

vecinos de la zona, y con la representaci6n vecinal de ·la Colonia Francisco Villa, a efecto de 

conocer si le interesa este espacio bajo un convenio de colaboraci6n. 

TERCERO. No se deja de lado la consideraci6n de la problematica que sefa1a el 

peticionario en tomo a este espacio, los actos de vandalismo o de comisi6n de faltas 

administrativas, fa1ta de cuidado y acumulaci6n de basura en estos espacios. 

Por ello, se instruye notificar este acuerdo con copia de la escritura y del croquis del 

terreno y su ubicaci6n, ala Direcci6n de Desarrollo Comunitario, para saber si es de su interes 

para sus proyectos este inmueble y/o a la Direcci6n General del Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapop an) , a la Direcci6n de Desarrollo 

Agropecuario y la Direcci6n de Capacitaci6n y Oferta Educativa, a fin de conocer si este espacio 

puede ser uti1 como huerto urbano y promover su uso con este destino. 

CUARTO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura de la 

Unidad de Patrimonio, para su conocimiento y efeetos legales conducentes en el ambito de su competencia. 

QUINTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIP AL Y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conveniente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.5 (Expediente 178/22) Dietamen por el que se autoriza la desincorporacion del 

dominio publico, la incorporaci6n al dominio privado y la baja del inventario de diversos 

bienes, autorizandose asimismo la donaci6n de algunos de estos, al Sistema para el 

Desarrollo Integral·de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), para destinarse a 
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su venta en subasta publica como chatarra, y destinarse el producto d~ su venta a 

financiar sus programas sociales. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de HACIENDA, 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos pennitimos someter a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto se estudie y, en 

su caso, se autorice la desincorporaci6n del dominio publico al que estan afectos, la 

incorporaci6n al dominio privado y la baja del inventario municipal de 61 sesenta y un 

vehiculos que no se encuentran en estado de servir, para ser donados al Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, lalisco (DIF Zapopan), en raz6n de 10 cual de 

10 cual nos permitimos formular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autorizala desincorporaci6n del dominio publico, la incorporacion al 

dominio privado y la baja del inventario de los bienes sefialados en el Anexo unico, descritos 

en el punto numero 1 del apartado de "Antecedentes" del cuerpo del presente dictamen, en los 

terminos y por los motivos que corresponde, de conformidad a los documentos anexos. 

En cu anto a los bienes muebles antes sefialados, se autoriza su donaci6n al Sistema 

para el Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, lalisco (DIF Zapopan), para destinarse 

a su venta en subasta publica como chatarra, y destinarse a financiar sus programas sociales, 

sin que puedan ser usados para gasto corriente. 

Este Acuerdo para ser valido debe de aprobarse por mayoria calificada de los 

integrantes del Ayuntamiento,de conformidad con el articulo 36 fracciones V y VI de la Ley 

del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de lalisco. 

SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo ala Direcci6n de Administraci6n y a la lefatura 

de la Unidad de Patrimonio, para que procedan a realizar la baja de inventario municipal de 

los bienes desincorporados y entregados en propiedad al Sistema para el Desarroll0 Integral 

de la Familia de Zapopan, lalisco (DIF Zapopan), conforme alo dispuesto en este dictamen y 

en el Anexos unico, que forma parte de este dictamen, actualizandose a su vez el registro 

correspondiente. 
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TERCERO. Notifiquese ala Direcci6n General del Sistema para el Desatrollo Integral 

de la Familia de Zapopan, Jalisco(DIF Zapopan) y a la Contraloria Ciudadana~ para su 

conocimiento y efectos legales procedentes. 

CUARTO. Notifiquese ala Sindicatura Municipal y a la Direcci6n Juridico Cons-.:tlt.vo, 

para efecto de que elaboren el contrato de donaci6n de los 61 sesenta yun vehiculos materia 

de la desincorporaci6n y baja a favor del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de 

Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan) 

QUINTO. Se instruye ala Direcci6n de Administraci6n para que una vez que los :,ienes 

senalados en este Acuerdo sean dados de baja del inventario del patrimonio municipal, se 

informe por su conducto a la Auditoria Superior del Estado, a mas tardar el dia cinco del mes 

siguiente al en que se haya efectuado el movimiento, de ser necesario y encontrarse en di·~ho 

supuesto, para dar cumplimiento a 10 senalado por el articulo 182. de la Ley de Hacie:lda 

Municipal del Estado de Jalisco. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO MUN=CIPAL 

y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMlENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria a fin 

de cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.6 (Expediente 211/22) Dietamen que autoriza la suscripci6n de un convenio de 

colaboraci6n con la Asociaci6n Veeinal Parque Real, respecto del inmueble de propiedad 

municipal ubicado en las calles Valle de Tonaya y Valle Tequila en la colonia Parque 

Real, conocido como centro cultural "La Biblioteca", para el mantenimiento, 

rehabilitaci6n, conservaci6n y ocupaci6n sin Imes de lucro. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

EDUCACI6N, de GOBERNACI6N Y ASUNTOS METROPOLITANOS, de HACIENDA, PATRIMO:KIO Y 

PRESUPUESTOS, de JUVENTUDES y de PROMOCI6N CULTURAL, nos permitimos presentar a la 

a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual 

tiene por objeto que se estudie y, en su caso, se atienda la solicitud presentada por la ciudadana 

Carmen Luda Medina Pena, en su caracter de Presidenta de la Mesa Directiva Parque Real, 

respecto ala entrega en comodato de un inmueble de propiedad municipal conocido con:o "La 

Biblioteca" ubicado en la citada colonia, en raz6n de 10 cual nos permitimos formular los 

siguientes 

ACUERDO: 
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PRIMERO. Se autoriza la suscripci6n de un Convenio de Colaboraci6n ertre el 

Municipio de Zapopan, J ali s co y la Asociaci6n Vecinal Parque Real, respecto del i:nnueble 

de propiedad municipal ubicado en las calles Valle de Tonaya y Valle Tequila en Ic. colonia 

Parque Real, conocido como centro cultural "La Bib1ioteca", para el mantenimiento, 

rehabi1itaci6n, conservaci6n y ocupaci6n sin fines de lucro para los nifios, j6venes yadultos. 

La propiedad municipal se acredita con la escritura publica numero 5,033 cinc-o mil 

treinta y tres, de fecha 13 trece de octubre de 1999 mil novecientos noventa y nueve, pasada 

ante la Fe del Notario Publico numero 64 sesenta y cuatro del Municipio de Guadalajara, 

Jalisco, Lic. Sergio Alejandro L6pez Rivera. 

Este dictamen para ser va1ido debe ser aprobado por mayoria calificada de los 

integrantes del Ayuntamiento, de conformidad con el articulo 36 fracci6n 1 de la Ley de 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco. 

SEGUNDO. El convenio de colaboraci6n respecto del inmueble debera contener ~omo 

minimo las siguientes c1ausulas: 

1) El Municipio autoriza a la "Asociaci6n V ecinal Parque Real", respe'cto del inmueble 

de propiedad municipal, para otorgar el debido mantenimiento, reha\Ji1itaci6n, conservaci6n 

y ocupaci6n en el desarrollo de actividades culturales, deportivas, sociales y de taLeres, en 

beneficio de la comunidad. 

2) El convenio de colaboraci6n no confiere a la "Asociaci6n V ecinal Parque Real", 

ninglin tipo de derecho real ni personal respecto del misrno, el cual seguini conservando su 

caracter de bien del dominio publico, concediendole a la Asociaci6n Vecinal unicamente la 

autorizaci6n para realizar los actos necesarios para lograr el buen mantenim:ento, 

rehabilitaci6n, conservaci6n y ocupaci6n en el desarrollo de actividades culturales, deportivas, 

sociales y de talleres, en beneficio de la comunidad. 

El Municipio podra requerir el inmueble en cualquier momento, para 10 cua~ hara el 

aviso correspondiente con 30 dias naturales por conducto de la Jefatura de la Unidad de 

Patrimonio. 
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3) El Municipio se deslinda decualquier obligaci6n juridica u onerosa que cor:.traiga 

la Asociaci6n Vecinal para cumplir con este convenio, siendo esta responsable de los gastos 

que se realicen para el mantenimiento, rehabilitaci6n y conservaci6n del misrno. 

La Asociaci6n Vecinal en el desarrollo de las actividades que promueva a traves de 

los vecinos en este inmueble, de tipo cu1turales, deportivas, sociales y de talleres, en beneficio 

de la comunidad, podra cobrar cuotas de recuperaci6n, sin que esto se considere lucro, sino el 

medio para destinarse al pago de la luz, agua, poda de areas verdes y mantenimiento del 

espacio, entre otras, como actualmente consta que el cobro que se hace oscila entre los $20.00 

(veinte pesos 00/100 M.N.) a $40 (cuarenta pe~os 00/100 M.N.) por c1ase, 10 cual no es 

considerado oneroso por los vecinos, mas aun que abona a la conservaci6n y mantenimiento 

del inmueble y las areas verdes de la colonia y se consideran necesarias para los fines de 

conservaci6n, ya que en la Asamblea 93 noventa y tres vecinos manifestaron su conformidad 

con el funcionamiento del espacio como hasta la fecha, y O cero en contra. 

4) El convenioentrara en vigor al momento de su firma y tendra una vigencia de 10 

diez anos. En casa de renovaci6n de la mesa directiva de la Asociaci6n Vecinal dentre de la 

vigencia de este instrumento juri di co, esta debera dentro de un plazo de 60 sesenta dias h.abi1es 

en que entre en funciones manifestar de manera expresa y por escrito ala J efatura de la Unidad 

de Patrimonio la voluntad de continuar haciendose cargo del inmueble, bajo el convenio de 

colaboraci6n. En casa de no hacerlo, se dara por terminado de manera anticipada dicho 

instrumento juridico. 

Asirnismo, cualquiera de las partes puede dario por terminado en cualquier momento, 

SIn necesidad de determinaci6n judicial, dandose unicamente mediante notificaci6n por 

escrito a la otra parte, con 30 treinta dias naturales de anticipaci6n. Asi misIno, podra 

prorrogarse por periodos similares previo tramite ante el Ayuntamiento, en funci6n de los 

iesu1tados y del cumplimiento de las c1ausulas establecidas en el citado convenio. 

5) Se establecen como causales de rescisi6n del convenio, el que la Asociaci6n no 

cumpla las obligaciones a su cargo, desatienda' el mantenimiento del misrno, utilice dicho 

espacio con fines de lucro, abandone o de al predi o un uso diverso al fin materia del convenio, 

no atienda las observaciones emitidas por las dependencias encargadas del seguimiento y 
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vigilancia del cumplimiento del convenlO o por causa de interes publico debldamente 

justificada. Esto, independientemente de las sanciones a que se pudiere hacer acreedorc. 

En los anteriores casos, el Municipio podni exigir la devoluci6n total o parcia1 del 

inmueble antes de que termine el plazo convenido y, en consecuencia, la Asociaci6n Vecinal 

quedani obligada a devolver1o al Municipio de Zapopan, en un plazo de 30 (treinta) <iias 

natural es contados apartir de la fecha de notificaci6n de la extinci6n del Convenio de 

Colaboraci6n. 

6) El Municipio designa de forma enunciativa mas no limitativa a la Direcci6n de 

Administraci6n por conducto de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio y a la Direcci6n de 

Inspecci6n y Vigilancia, para que se encarguen del seguimiento y cumplimiento de las 

obligaciones establecidas en este convenio de colaboraci6n, respecto en el ambito de 

competencia de cada una~ 

7) La Asociaci6n Vecinal no puede conceder el mantenimiento, rehabilitaci6n y 

conservaci6n a un tercero respecto del predi o materia de este convenio sin el consentimiento 

previo, expreso y por escrito de este Municipio a traves del Ayuntamiento. 

8) Asimismo, la Asociaci6n Vecinal debera permitir a la autoridad el uso del inmueble 

en cualquier momento que se requiera, para brindar alglin servicio a la comunidad, realizar 

alguna actividad publica, ya sea municipal, estatal o federal,. o cualquiera que sea necesaria y 

del interes del Municipio. 

9) La Asociaci6n Vecinal queda obligada a poner toda diligencia en el mantenimiento, 

cuidado, rehabilitaci6n y conservaci6n del inmueble y aresponder del deterioro del n:ismo, 

debiendo reparar los danos. Asimismo, debera pagar el importe de los gastos ordinarios que 

se necesiten para su cuidado, mantenimiento y conservaci6n, inc1uyendo el pago de la energia 

electrica, el agua correspondiente o cualquier otro que se requiera, sin tener en ninguno de los 

anteriores casos, el derecho de repetir en contra del Municipio. 

10) La Asociaci6n Vecinal debera colocar al frente del predio materia del cOfl"enio y 

en un lugar visible, una placa suficientemente legible a primera vista que contenga la leyenda: 

"Este predi o es municipal y es de uso publico. Fue entregado en convenio de colaboraci6n 
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para su mantenimiento, rehabilitaci6n, conservaci6n y ocupaci6n sin fines de lucro a la 

"Asociaci6n Veeinal Parque Real." 

La caracteristica de la placa seni proporcionada por la Jefatura de la Unidad je 

Patrimonio y la misma,se realizani a costa de la Asociaci6n Vecinal. 

11) Para resoiver las c6ntroversias que se derivan por la interpretaci6n y cumplimiento 

del convenio, ambas partes aceptan resoiverlas de mutuo acuerdo, y de no ser esto pos::.ble, se 

sometenin ala jurisdicci6n de los tribunal es del Primer Partido Judicial del Estado de J alisco, 

renuneiando expresamente a la que pudiera corresponder1es en raz6n de sus domicilios 

presentes o futuros. 

TERCERO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Sindicatura Municipa1 y a la 

Direcci6n Juridico Consultivo, para su conocimiento ypara efeetos de que se sirvan a e1aborar 

el convenio de colaboraci6n que por este Acuerdo se aprueba, conforme a los- tenninos del 

presente dietamen y en pro del interes del Municipio. 

CUARTO. Tambien notifiquese a la Direcci6n de Administraci6n, a la J efatura de la 

Unidad de Patrimonio, a la Direcci6n de Inspecei6n y Vigi1aneia y a la Direcci6n de 

Participaci6n Ciudadana, para su conocimiento y efeetos conducentes respecto del am-:Jito de 

sus competencias. 

QUINTO. Notifiquese la presente resoluci6n ala C. Carmen Luda Medina Pena, en su 

caraeter de Presidenta de Colonos de la Asoeiaci6n Vec::.nal Parque Real, para su conocimiento 

y efeetos legales correspondientes, en el domicilio qce para tal efeeto senal6 en su escrito 

inicial de solicitud integrada en el presente expediente. 

SEXTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENT3 MUNICIPAL, SiNDICO MUNICIF AL Y a 

la SECRETARIO DEL A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y 

conveniente para curriplimentar este Acuerdo." 

5.7 (Expediente 250/22) Dietamen mediante el cual se autoriza la instalacion, 

permanencia y funcionamiento del porton eh~ctrico al ingreso de la caHe Privada Plan 

de Ayutla, al cruce con la Avenida Obreros de Cananea, colonia Atemajac del Valle, en 

el Municipio de Zapopan, J alisco, ademas de la concesion de los servicios piiblicos a los 
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ciudadanos Gilda Maria Gutierrez Sosa, Juan Sebastian Diaz Gonzalez y Anahi 

Maricela Baron Monroy. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanemes de 

HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS Y de JUVENTUDES, nos permitimos presentar a la 

a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen el cual 

tiene por objeto resoiver la iniciativa para que se autorice a los vecinos ubicados en la caHe 

Privada Plan de Ayutla, asu cruce con la Avenida Obreros de Cananea, colonia Atemajac del Valle, 

en el Municipio de Zapopan, Jalisco, la instalaci6n de,Ull port6n electrico de acceso, por razones 

de seguridad,motivo por el cual se formulan los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la instalaci6n, permanenCla y funcionamiento del port6n 

electrico al ingreso de la calle Privada Plan de Ayut1a, al cruce con la Avenida Obreros de 

Cananea, colonia Atemajac del Valle, en el Municipio de Zapopan, Jalisco, ademas de la 

concesi6n de los servicios publicos a los ciudadanos Gilda Maria Gutierrez Sosa, Juan 

Sebastian Diaz Gonzalez y Anahi Maricela Bar6n Monroy, por el termino de 10 diez anas a 

partir de la suscripci6n del contrato de concesi6n de los servicios publicos. 

En los terminos de la fracci6n 1 del articulo 36 y articulo 110 de la Ley del Gobiemo 

y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, este Acuerdo para ser valido, 

debera ser aprobado por mayoria calificada de los miembros de este Ayuntamiento. 

SEGUNDO. En consecuencia, se autoriza la celebraci6n del contrato de concesion de 

prestaci6n de servicios publicos municipales, por un termirio de 10 diez anos contados a :;>artir 

de la suscripci6n de dicho instrumento juridico, en su modalidad de seguridad, alumbrado 

publico, limpia, recolecci6n de residuos, mantenimiento de calles, bajo la figura juridica de la 

concesi6n, a favor de Gilda Maria Gutierrez Sosa, Juan Sebastian Diaz Gonzalez y Anahi 

Maricela Bar6n Monroy, para efecto de que estos proporcionen los servicios publicos en el 

area. La forma de prestar los servicios queda sujeta a las siguientes condiciones: 

RECOLECCION DE BASURA 

Con elelnentos personales y materiales propios necesarios, efectuara las actividades 

necesarias para la recolecci6n y limpieza dellugar. 
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Al efe eto , se realizanin los servicios de manera programada, 10 que garanti zara la 

correcta recolecci6n y disposici6n de los residuos y la basura generada en el area, para 10 cual 

debera coordinarse con la Direcci6n de Aseo Publico, para generar las condiciones 6ptimas 

del destino final de los residuos, ademas de seguir implementando su sistema de separaci6n y 

recolecci6n de residuos domiciliarios, para favorecer el reciclaje, reuso, reutilizaci6n, 

reducci6n y valorizar los mismos, de conformidad con 10 dispuesto por el Reglamento de 

Prevenci6n y Gesti6n Integral de Residuos del Municipio de Zapopan, Jalisco. 

ALUMBRADO PUBLICO: 

Los vecinos, seran los encargados de dar el mantenimiento y garantizar la reposici6n 

de las luminarias, ya sea con equipo y personal propio, o subcontratado, asi como pagar a la 

Comisi6n Federal de Electricidad por el consumo de la energia electrica y, todo 10 

correspondiente para mantener en buen estado yen 6ptimas condiciones dicho s eryi cio , 

MANTENIMlENTO A LA INFRAESTRUCTURA 

Se realizaran programas preventivo s de mantenimiento a la infraestructura del area, 

adicionalmente se ejecutaran con la diiigencia necesaria las reparaciones ocasionc.das ;Jor 

danos imprevistos ocasionadas por elementos personales o siniestros naturales. 

Los rubros que cubren este mantenimiento preventivo de manera enunciativa~ mas no. 

limitativa, son los siguientes: 

a) Mantenimiento preventivo y reparaciones extraordinarias en calles; 

b) Mantenimiento extraordinario en machuelos, camel10nes y banquetas; y 

c) Mantenitniento de vialidades 

Este debera ser proporcionado de manera preventiva y correctiva, de confonnidad con 

las especificaciones urbanas que se requieran para la zona. 

MANTENIMlENTO DE CALLES Y VIALIDADES 

Este debera ser proporcionado de manera preventiva y correctiva, de conformidad con 

las especificaciones urbanas que se requieran para la zona. 
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TERCERO. El contrato de concesi6n para la prestaci6n de servlclOs p1.iolicos 

municipales que se suscriba derivado de este Acuerdo debeni de contener al menos las 

siguientes condiciones: 

l.. La renuncia expresa de Gilda Maria Gutierrez Sosa, Juan Sebastian Diaz Gonzalez 

y Anahi Maricela Bar6n Monroy, a cualquier tipo de indemnizaci6n, respecto de las mejoras 

que lleve a cabo con relaci6n a los servicios publicos concesionados o, en su caso, a 

construcciones autorizadas por el Municipio hechas en propiedad municipal. 

II. Los servicios publicos municipales concesionados, deberan ser destinados en su 

integridad a los fines aqui previstos y se autoriza el control para el acceso de personas y 

vehiculos que pretendan ingresar al area, sin que se permita en su operaci6n restricci6n a1guna 

al transito de personas o vehiculos, vulnerando el derecho al libre transito por las vias 

municipales. 

En el control de acceso no se podra requerir informaci6n para identificar a las personas 

y a los vehic\llos, y de ninguna manera solicitar la entrega de identificaciones o documentos 

personales en prenda o dep6sito, ni el uso de camaras foto grafi cas ni de video. 

III. Debera permitirse el acceso inmediato a los servicios de policia, ambulancias, 

protecci6n civil y bomberos, por cuestiones de emergencia o para inspeccionar e: area 
concesionada. 

IV. El acceso al area concesionada cuando existan areas de cesi6n para destinos yla 

vialidades municipales no podra ser restringido, ya sea que solicite como via de transito o para 

disfrutar de los bienes del dominio publico. 

V. El manejo de la informaci6h que se genere por el control de acceso, sera de 

exclusiva responsabilidad de Gilda Maria Gutierrez Sosa, Juan Sebastian Diaz Gonzalez y 

Anahi Maricela Bar6n Monroy, el cual debera garantizar su correcta utilizaci6n, infonnanda 

al Municipio del personal que 10 administra, encaso de ser asi, de igual manera se informara 

a la Comisaria General de Seguridad Publica del personal que realice 'labores de seguridad 

(policia privada). 
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VI. No se entendeni con este control de acceso que los vecinos sustituyen o se 

constituyen en autoridad; por 10 que al interior del area concesionada, las autoridajes 

municipales, estatales y federales ejerceran sus propias atribuciones. 

VII. La concesi6n se otorgara por un termino de 10 diez anos, contados apartir de la 

firma del contrato respectivQ, pudiendose renovar por acuerdo del Ayuntamiento que asi 10 

determine. 

VIII. Las obligaciones laborales o curi.1quier otra que se contraiga para pagar al 

personal de la caseta, asi como los gastos que generen por el suministro de servicios tales 

como el de energia electrica, agua, servicio telef6nico, o cualquier otro que requiera con1ratar, 

correran por cuenta de la Asociaci6n Civil del Fraccionamiento, quedando exento el 

Municipio de cualquier obligaci6n por estos conceptos. 

IX. No se podra ceder a un tercero la administraci6n del servicio concesionado, sin el 

consentimiento expreso y por escrito, del Ayuntamiento. 

X. El concesionario qU'eda obligado a poner toda diiigencia en la abuena 

administraci6n de los servicios publicos concesionados. 

XI. El conceSlonano debera colocar al frente de la caseta de vigilancia y,'o del 

inmueble en un lugar visible, una placa 10 suficientemente legible a primera vista, que 

contenga la leyenda: "Las vialidad es de propiedad del Municipio de Zapopan, J alisco y fue 

entregada en concesi6n a los vecinos, quienes administran los servicios publicos 

municipales". ' 

XII. El Municipio podra dar por concluido el contrato de concesi6n y en consecuencia, 

exigir la devoluci6n total o parcial del objeto directo del contrato de concesi6n, antes Ge que 

termine el plazo convenido, en casa de que el concesionario no cumpla con las obligaciones 

a su cargo, exista causa de interes publico debidamente justificada, o el concesionario de al 

inmueble (caseta), a las calles o a los servicios un uso diverso al senalado. 

En esto s casos, el conceSlonano quedani obligado, adevolver el inmueble o la 

administraci6n del servicio publico municipal, al Municipio en un plazo de 30 treint~ dias 

Pagina 30 de 73 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL AYUNT AMIRN'TO 

CELEBRADA EL DiA 28 DE ABRIL DEL 2023 

contados apartir de la fecha de notificaci6n, respecto de la extinci6n del contrato de concesi6n 

y, por consiguiente, el Municipio quedani facultado a tomarposesi6n del bien o servicio objeto 

del contrato, una vez transcurrido dicho plazo. 

El contrato concesi6n se aJustani a 10 dispuesto para el regimen de concesiones por la 

Ley del Gobiemo y de la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco. 

CUARTO. Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consultivo, para que procedan ala elaboraci6n del instrumento juridico (Contrato de 

Concesi6n de Servicios Municipales), conforme a 10 sefialado en esta resoluci6n, y en los 

terminos que 10 exija la protecci6n de los intereses municipales. Remitiendose para tal efeeto 

los documentos que acrediten que acrediten la identidad de los promoventes y sus domicihos, 

asi como aquellos que se requieran para la elaboraci6n de los instrumentos juridicos en 

cuidado del interes municipal. 

Para tal efecto se instruye a la Secretaria del Ayuntamiento para efecto de que le 

proporcione a la Direcci6n Juridico Consultivo copia de la escritura publica numero 14,664 

catorce mil seiscientos sesenta y cuatro, de fecha 25 veinticinco de marzo de 2022 dos ::nil 

veintid6s, pasada ante la fe del Licenciado Adan Godinez Montes, Notario Publico Numero 

62 de Guadalajara, Jalisco, que acredita la propiedad a favor del Municipio respecto de la 

vialidad Privada Plan de Ayutla, para la elaboraci6n del instrumento juridico citado. 

QUINTO. Notifiquese este Acuerdo a los vecinos de la calle Privada Plan de Ayutla, al 

cruce con la Avenida Obreros de Cananea, colonia Atemajac del Valle, en este Municipio, :;Jor 

conducto de Gilda Maria Gutierrez Sosa, Juan Sebastian Diaz Gonzalez y Anahi Maricela 

Bar6n Monroy, para su conocimiento yefectos legales conducentes procedentes en 

cumplimiento de 10 aqui resue1to, asi como para que acudan ante la Sindicatura Municipal 

dentro de los 30 treinta dias habiles siguientes a la notificaci6n del presente dictamen, 2. la 

suscripci6n del contrato de concesi6n, ya que la autorizaci6n del contrato de concesi6n de 

prestaei6n de servicios publicos municipales, no tendra efectos hasta que se suscriba dicho 

instrumento, y se entendera que si no 10 hace en el plazo sefialado, ,esta resoluci6n quedara sin 

efectos por fa1ta de interes. Los ciudadanos antes sefialados deben de acreditar haberse 

constituido como Cornite por Causa u otra figura de representaci6n veeinal en un plazo 
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maximo de 3 tres meses contados apartir de la notificaci6n de este acuerdo, como condici6n 

resolutoria del contrato de concesi6n. 

SEXTO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Direcci6n de Administraci6n, a. la 

Unidad de Patrimonio, ala Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, ala Direcci6n de 

Ordenamiento del Territorio ya la Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, para su conocimien:o 

y efectos legales procedentes para el cumplimiento de esta resoluci6n, en el ambito de 3US 

respectivas competencias. 

SEPTIMO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO MUNICIPAL 

y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMlENTO, para que suscriban la· documentaci6n inherente al 

cumplimiento del presente Acuerdo." 

5.8 (Expediente 269/22) Dietamen por el que se acepta de parte de la empresa 

Corporaci6n de Medios Integrales S. A. de C.V., como titular de la Concesi6n para la 

Construcci6n, Mantenimiento y Explotaci6n Comercial de Publicidad, la reduccioo. por 

renuncia o terminaci6n anticipada de la construcci6n y explotaci6n de 7 siete puentes 

que iba a reubicar, asi como la suscripci6n de un adendum o convenio modificatorio al 

Contrato de Concesi6n para el Mantenimiento de Puentes Peatonales con Publicidad 

ACO-241/2003-C. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

HAClENDA, P ATRlMONlO Y PRESUPUESTOS y de MOVlLlDAD URBANA Y CONURBACl6~ nos 

permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento, el presente 

dictamen, el cual tiene por objeto resoiver la petici6n formulada por la empresa denominača 

Corporaci6n de Medios Integrales, S.A. de C.V., con el objeto de que se autorice la 

modificaci6n de la Concesi6n de para el Mantenimiento de Puentes Peatonales para explotar 

con Publicidad respecto del contrato ACO-24112003-C,'que tienen suscrito con el Munici;)io 

de Zapopan, Jalisco, para lo cual hacernos de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se acepta de parte de la empresa Corporaci6n de Medios Integrales S. A. 

de C.V., como titul ar de la Concesi6n para la Construcci6n, Mantenimiento y ExplotaclOn 

Comercial de Publicidad, la reducci6n por renuncia o· terminaci6n anti cip ada de la 

construcci6n y explotaci6n de 7 siete puentes que iba a reubicar, en virtud de que los m~smos 

forman parte de la obras retiradas por causa de una obra de infraestructura de interes pUblico, 
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llevadas a cabo para el proyecto de "Mi Macro P eri f6ri co " , ejecutadopor ~a Secretaria de 

Infraestructura y Obra Publica del Gobierno del Estado de Jalisco. 

Queda sin efectos el Acuerdo del Ayuntamiento que recay6 al expediente 84/21, 

tornado en Sesi6n Ordinaria de fecha 18 de noviembre de 2021 dos mil veintiuno, respecto de 

la obligaci6n de construir 7 siete puentes peatonales en las ubicaciones que a continuaci6n se 

seiialan, pero tambi6n renunciando la empresa concesionaria Corporaci6n de Medios 

Integrales, S.A. de C.V., a cualquier tipo de indemnizaci6n, reclamaci6n de pago o acci6n por 

los misrnos, en tanto se manifiesta como una renuncia voluntaria de la concesionaria a 

construir1os, aceptada de mutuo acuerdo por la autoridad municipal, que genera esa 

terminaci6n anticipada respecto de 7 siete puentes peatonales: 

59380 

59350 

59351 

59379 

59347 

59367 

103° 27' 02.8" W ; 

20 0 42' 12.3" N ! PERlFERlCO Y NACIONES UNIDAS 

103 0 26' 56.1" W 

20 0 43' 17.4" N : PERlFERlCO Y AV. CENTRAL GUILLERMO 

1030 25' 22.3" W 

20 0 43' 37.9" N 

103 0 25' 00.8" W 

NORTE Y SANTA ESTHER 

20° 38' 25. O" N PERlFERlCO Y ANILLO PERlPEiiICO PTE 4 

103 0 26' 23.3" W 

20 0 41' 00.9" N PERlFERlCO PONlENTE Y AV. LAURELES 

103 0 27' 19.0" W 

20° 43' 49.3" N 

103 0 20' 57.6" E 

Este acuerdo para ser valido debera de ser autorizado por mayoria calificada de los 

integrantes del Ayuntamiento para tenerse por aprobado, por tratarse de una modificaci6n a 

un contrato de concesi6n por mutuo acuerdo de las partes. 

SEGUNDO. Como consecuencia del acuerdo anterior, notifiquese la presente resoluci6n 

ala Sindicatura Municipal y a la Direcci6n Juridico Consultivo, para que elaboren el ad6ndum 

Pagina 33 de 73 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDlNARIA DEL AyUN'::' MHE~lO 
CELEBRADA EL DiA 28 DE ABRIL DEL 2023 

o convenlO modificatorio al Contrato de Concesi6n para el Mantenimiento de Puentes 

Peatonales con Publicidad ACO-24112003-C, conforme alo sefialado en esta resoluci6n, yen 

los terminos que 10 exija la protecci6n de los intereses municipales. 

El previo adendum o convenio modificatorio autorizado derivado del expediente 

84/21, aprobado en Sesi6n Ordinaria de fecha 18 de noviembre de 2021 dos mil veintiuno, 

respecto de la obligaci6n de construir 7 siete puentes peatonales en las ubicaciones ya descr:tas 

queda sin efeeto y no se suscribini. 

Con relaci6n a los restantes 8 ocho puentes peatonales retirados y de los que no se ha 

determinado su reubicaci6n, se instruye a la Coordinaci6n General de Gesti6n Integral de la 

Ciudad y a la Direcci6n de Ordenamiento del Territorio, para efeeto de que establezca contacto 

con el concesionario yen raz6n de las necesidades de colocaci6n de puentes que la cil.~dadania 

ha planteado, y las validaciones tecnicas que las citadas dependencias municipales realicen, 

junto con la parte concesionaria se plantee la instalaci6n de los puentes restantes, y se infonne 

de dicho resultado al Ayuntamiento, para en su caso, formalizar la modificaci6n al cvntrato 

de concesi6n, de aprobar1o el Pleno. 

TERCERO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Coordinaci6n General de Gesti6n 

Integral de la Ciudad, a la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, a la Direcci6n de 

Ordenamiento Territorial y ala Direcci6n de Movilidad y Transporte para su conocimiento y 

efeetos legales procedentes para el cUlnplimiento de esta resoluci6n, en sus respectivas esferas 

de competencia. 

CUARTO. Notifiquese este Acuerdo al C. el C. Francois-Xavier Apretna, en su ca:acter 

de apoderado legal de la empresa Corporaci6n de Medios Integrales, S.A. de C.V., para que 

suscriba el adendum o convenio modificatorio al Contrato de Concesi6n pE-ra el 

Mantenimiento de Puentes Peatonales con Publicidad ACO-24112003-C, en los terminos 

derivados de esta resoluci6n, presentandose a la Direcci6n Juridico Consultivo dentro de los 

30 treinta dias habiles siguientes a que se le notifique esta resoluci6n para suscribir el ~itad.o 

instrumento, bajo el entendido de que de no firmarse, no tendra efeeto alguno, pues este 

dietamen no hace las veces del convenio modificatorio, requiriendose plasmar expresamente 

el acuerdo de ambas partes (concesionario y Municipio de Zapopan, J alisco), a traves de sus 

representantes. 
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QUINTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDI~O MUNICIPAL 

y al SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que, celebren los actos juridicos necesarios y 

convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.9 (Expediente 283/22) Dictamen que aprueba elevar formal Iniciativa de 

Decreto al Honorable Congreso del Estado de J alisco, para que estudie y en su caso 

autorice reformar y adicionar el articulo 28 fraccion I de la Ley de EvaluacioD y 

Supervision de Medidas Cautelares y Suspension Condicional del Proceso del Estado de 

Jalisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y PermanenteE de 

REGLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITUCIONALES y de SEGURIDAD PUBLICA Y PROTECCI6N CIVIL, 

nos permitimos presentar ala a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, 

el presente dictamen, el cual tiene por objeto estudiar y resoiver la iniciativa presentada, por 

el Presidente Municipal Juan Jose Frangie Saade, la cual tiene por objeto para reformar y 

adicionar el articulo 28 fracci6n I de la Ley de Evaluaci6n y Supervisi6n de Medidas Cautelares 

y Suspensi6n Condicional del Proceso del Estado de Jalisco, en raz6n de 10 cua1 hacernos de su 

conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se aprueba elevar formal Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del 

Estado de J alisco, para que estudie y en su casa autorice reformar y adicionar el articulo 28 

fracci6n I de la Ley de Evaluaci6n y Supervisi6n de Medidas Cautelares y Suspensi6n Condicional 

del Proceso del Estado de Jalisco, en los siguientes terminos: 

"Ley de Evaluacion y Supervision de Medidas Cautelares y Suspension Condicional del 

Proces o del Estado de J alisco 

Articulo 28. El area encargada de la evaluaci6n de riesgos debera: 

I. Entrevistar al imputado previo ala discusi6n de imposici6n o modificaci6n de cualquier meciida 

cautelar, con el objeto de obtener informaci6n relevante a que hace referencia el articulo 23, para 

decidir sobre la necesidad de imponer las medidas cautelares y su idoneidad. Antes de empezar la 

entrevista, el funcionario debe hacerle saber al imputado el objetivo de lamisma, que tiene derecho 

a que su defensor este presente durante la entrevista, y que la informacion que proporcione no 

podra ser usada en la investigaci6n, ni para demostrar su participacion en el hecho que se le 
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atribuye. La entrevista se podni llevar a cabo sin la presencia del defensor, al cual puede renun~iar 

ya que no se trata de un acto procesal sino administrativo. 

Inmediatamente que la autoridad encargada de la elaboraci6n de la evaluaci6n de riesgos sea 

notificada por el Ministerio Publico de una detenci6n por flagrancia, casa urgente, o se ejecute 

una orden de aprehensi6n, se comunicani con la instituci6n a la que seni remitido el imputado, 

con la finalidad de solicitar que le faciliten sus instalaciones con un area determinada que cuente 

con los medios electr6nicos necesarios y suficientes para llevar a cabo la entrevista, la cual podra 

realizarse directamente o a traves del sistema de comunicaci6n adistancia o videoconferencia, 

ante s de la discusi6n de imposici6n o modificaci6n de una medida cautelar; 

En caso de que el imputado se abstenga de suministrar injormacion, el evaluador de riesgo 

recopilara datos o.ficiales de la carpeta de investigacion, de los proporcionados alpolicia Primer 

Respondiente, asi como de otras posibles juentes, limitandose atener acceso llnicamente a esos 

datos personales que ayuden a emitir su evaluacion de riesgo procesal. 

II a la IX ... 

ARTicULO TRANSITORIO 

UNICO. Este decreto entrara en vigor al dia siguiente de su publicaci6n en el Peri6dico Oficial del 

Estado de J alisco." 

SEGUNDO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo al Coordinador 

Intermunicipa1 de Seguridad, a la Oficina de la Presidencia Municipal, a la Jefatura de 

Gabinete, a la Comisaria General de Seguridad Publica, y a la Sindicatura Municipa1, parE. su 

cono cimi ento . 

TERCERO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARlO 

DEL A YUNTAMlENTO para que celebren los actos juridicos necesarios y convenientes para 

cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.10 (Expediente 28/23) Dietamen mediante el cual se otorga el reconocimiento 

por parte de este Ayuntamiento como persona juridica auxiliar de la participaci6n social 

ala Asociaci6n Civil denominada "Bosques de Bugamhilias Zapopan", A.C. 

Pagina 36 de 73 



Gobiemode 

ACTA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 28 DE ABRIL DEL 2023 

Zapopan 
2021-2024 

"Los Regidores integrantes de las COlnisiones Colegiadas y Permanentes de 

JUVENTUDES y de PARTICIPACI6N CIUDADANA, nos permitimos presentar a la aha y 

distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno el presente dietamen, el cual tier:e 

por objeto que se estudie y en su caso, se apruebe el reconocimiento y registro de la Asociacion 

Civil denominada "Bosques de Bugambilias Zapopan" ubicado en la colonia Ciudad 

Bugambilias, Segunda Secci6n, del Municipio de Zapopan, J alisco, en raz6n de 10 cua! nos 

permitimos hacer de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se otorga el reconocimiento por parte de este/ Ayuntamiento como persona 

juridica auxiliar de la participaci6n social a la Asociaci6n Civil denominada "Bosques de 

Bugambilias Zapopan", A.C. 

Este reconocimiento queda sujeto al cumplimiento en toda momento de los siguientes 

requisitos: 

a) Se debeni permitir que cualquier vecino propietario o titul ar de un inmueble, 

en el ambito territorial sefialado a la Asociaci6n, pueda participar en ella ~omo 

asociado; 

b) Se compromete a renovar sus 6rganos de direcci6n, de conformidad a lo 

estipulado por el Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la 

Gobemanza del Municipio de Zapopan, Jalisco; 

c) Se obliga arendir cuentas a sus asociados en los terminos sefialados por el 

Reglamento de Participaci6n Ciudadana y Popular para la Gobemanza del 

Municipio de Zapopan, Jalisco; y 

d) No puede asumir funciones que correspondan a las autoridades federales, 

estatales o municipales. 

SEGUNDO. Se autoriza la inscripci6n de la Asociaci6n Civil denominada "Bosques ce 

Bugambilias Zapopan", A.C., en el Registro Municipal que neva a cabo la Direcci6n ce 
Participaci6n Ciudadana, en los terminos del reglamento de la materia. 
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TERCERO. Notifiquese el presente Acuerdo ala Direcci6n de Participaci6n Ch::.dadana, 

para que, por su conducto, notifique el contenido del presente acuerdo la Asociaci6n C~vil 

denominada "Bosques de Bugambilias Zapopan", A.C. 

CUARTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MlNICIPAL y SECRETARIO DEL 

A YUNTAMlENTO, a efecto de suscribir la documentaci6n inherente para el cumplimiento jel 

presente dictamen." 

5.11 (Expedientes 155/22 y 220/22) Dietamen por el que se aprueban en lo general 

y en lo particular reformas a los articulos 6, 27 Y 134 fracciones XII, XXVII, XoXVIII Y 

la adici6n de la fracci6n XXXIX del Reglamento de Movilidad, Tninsito y Seguridad 

Vial para el Municipio de Zapopan, Jalisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

DESARROLLO URBANO, de GOBERNACI6N y ASUNTOS METROPOLIT ANOS~ de :\1EDIO 

AMBIENTE Y DESARROLLO SUSTENTABLE, de MOVILIDAD URBANA Y CONURBACI6N Y de 

REGLAMENTOS Y PUNTO S CONSTITUCIONALES, nos permitimos someter a la a1ta y dis:L1:guida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto 

se estudie y, en su caso, se autorice una modificaci6n a los articulos 6, 27 Y 134 jel 

Reglamento de Movilidad, Tninsito y Seguridad Vial para el Municipio de Zapopan, J disco, 

en raz6n de 10 cual procedernos hacer de su conocimiento los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se aprueban en 10 general yen 10 particular reformas a los articulos 6, 27 Y 

134 fracciones XII, XXVII, XXVIII Y la adici6n de la fracci6n XXXIX del Reglan:ento de 

Movilidad, Tninsito y Seguridad Vial para el Municipio de Zapopan, J alisco, en los sigulentes 

terminos: 

"REGLAMENTO DE MOVILIDAD, TRANsITO Y SEGURIDAD VIAL PARA EL MUNICIPIO DE 

ZAPOPAN, JALISCO 

Articulo 6. Para efecto del presente Reglamento se entiende por: 

Accesibilidad universal: Es el derecho que tienen todos los sujetos de la mcvilidad, 

especialmente personas en mayores condiciones de riesgo y vulnerabilidad tales ~omo 

personas con discapacidad, adu1tos mayores, mujeres embarazadas, peatones en general, 

ciclistas y usuarios del transporte publico, de llegar en condiciones adecuadas a los lugares de 
residencia, trabajo, formaci6n, servicios de salud, interes social, prestaci6n de servicios -a ocio, 
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des de el punto de vista de la calidad y disponibilidad de las infraestructuras, redes de 
movilidad y servicios de transporte; 

Acci6n urbanistica: Urbanizaci6n del suelo, los cambios de uso, las fusiones, subdivisiones 
y fraccionamientos de areas y predios para el asentamiento humano; el desarrollo de 
condominios o conjuntos habitacionales; la rehabilitaci6n de fincas y zonas urbanas; asi como 
la introducci6n, conservaci6n o mejoramiento de las redes publicas de infraestructura y la 
edificaci6n del equipamiento urbano; 

Anden: Es la franja longitudinal destinada a la movi1idad de peatones; Agente de movilidad: 
Elemento de la Direcci6n de Movilidad y Transporte con facultades de control, supervisi6n, 
regulaci6n del tninsito de personas y vehiculos en la via publica asi como para hacer cum:;Jlir 
las disposiciones del presente Reglamento y aplicar las infracciones correspondientes en caso 
de incumplimiento; 

Arroyo vehicular: Area de la vialidad destinada a la circulaci6n vehicular y ciclista que en 
algunos casos es delirnitada por alguno o varios de los siguientes elementos: banqueta, 
came1l6n, guamici6n, estacionamiento, acotamientos, entre otros; 

Arrastre: Es el conjunto de operaciones necesarias para llevar a cabo de un lugar a otro un 
vehi cul o , que esta impedido fisica, mecanica o administrativamente para su auto 
desplazamiento, utilizando para ello, una grua. 

Arterias: Vias publicas de circulaci6n, destinadas al transito de vehiculos y peatones; 

Auditoria de seguridad vial: Es el conjunto de estudios estadisticos, fisicos y humaros, 
relativos a las variables que inciden en el incremento de la seguridad en las vias publicas, con 
la finalidad de contar con datos suficientes para la toma adecuada de decisiones y proyectos 
adecuados de las misrnas; 

Autoridadmunicipal: Los titulares y subordinados de las diferentes dependencias publicas, 
que actuan bajo la direcci6n del Presidente Municipal; 

Avenidas: Las calles con amplitud de veinte metros de anchoo mas o las asi definidas por la 
autoridad Municipal; 

Ayuntamiento: El Ayuntamiento deZapopan, Jalisco; 

Banqueta: Camino a cada lado de una calle o avenida, reservado para la circulaci6n, estancia 
y disfrute exclusivo de las pers6nas con discapacidad, peatones yen su caso, usuarios de la 
movilidad no motorizada. Entendiendose esta, des de el Umite de la propiedad privada, hasta 
el inicio del arroyo vehicular. Las banquetas no podran ser utilizadas para estacionamiento; 

Bahia: Espacio exclusivo dentro de la vialidad fuera del carril de circulaci6n, para realizar 
s6lo labores de ascenso y descenso de pasajeros; 
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Bahia de servicio: Es la moda1idad que se otorga mediante permiso, a los prestadores del 
servicio pub1ico de transporte co1ectivo de pasajeros o de carga, para el ascenso: des~enso, 
transferencia de los usuarios, carga y descarga de mercancia y en su cas o contrataci6n del 
servicio, o para vehiculos de emergencia; 

Bolardo: Poste de metal, piedra u otro material, que se coloca en la ca Ile de forma vertical, 
para que los vehiculos no puedan pasar o aparcar; 

CaJ6n: Espacio de1imitado por rayas o trazas,· para el estacionamiento de vemcu10s 
automotores; 

( ... ) 

Articulo 27. Cua1quier modificaci6n a la infraestructura que pueda tener un impacto en la 

movi1idad, asi como la instalacion de bolardos, debeni contar con el visto bueno o dictamen 

de la Direcci6n, mismos que deberan ajustarse a los lineamientos previamente establecidos. 

Articulo 134. Senin motivo de sanci6n las conductas que se enumeran en las siguientes 

fracciones: 

De la 1 a la II ... 

XII. Por obstruir el espacio de un estacionamiento cubierto por estacion6metros o cualquier 

otra plataforma de cobro con materiales de obra de construcci6n, puestos de vendimias, 

materiales tipo tianguis; 

De la XIII a la XXXVI ... 

XXXVII. Operar u ofrecer servicios de bicicletas o transporte individua1 en red sin cont3.r con 

el 

permiso de la Direcci6n; 

XXXVIII. Si la empresa o entidad publica operadora de cua1quier sistema de bicicleta y/o 

transporte individua1 en redo no retira en el p1azo sefia1ado por el reg1amento, la bicicleta o 

vehicu10 de transporte individua1 en red estacionada en un 1ugar no autorizado; y 

XXXIX. Por estacionarse en bateria cuando no se encuentre expresamente autorizado. 

ARTicULOS TRANSITORIOS : 

Unico. Las reformas a los articulos 6, 27 y 134 fracciones XII, XXVII, XXVIIIy la aiicion 

de la fraccion XXXIX Reglamento de Movilidad, Transito y Seguridad Vial para el 
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Municipio de Zapopan, Jalisco, que se aprueban por este Acuerdo entraran en vigor el dia 

siguiente de su publicacion en la Gaceta Mun'icipal, una vez promulgadas por el Presidente 

Municipal. " 

SEGUNDO. Se instruye al Archivo General Muni cip al a publicar en la Gaceta 

Municipal del Ayuntamiento de Zapopan, J alisco, las reformas a los articulos 6, 27 y 134 

fracciones XII, XXVII, XXVIII y la adici6n de la fracci6n XXXIX al Reglamento ce 
Movilidad, Tninsito y Seguridad Vial para el Municipio de Zapopan, J a1isco que por este 

dictamen se aprueban, para que entren en vigor al dia siguiente de su publicaci6n, una vez 

promulgadas por el C. Presidente Municipal. 

Una vez publicadas las reformas a los articulos 6, 27 y 134 fracciones XII, XXVII, 

XXVIII y la adici6n de la fracci6n XXXIX al Reglamento al Reglamento de Movilidad, 

Tninsito y Seguridad Vial para el Municipio de Zapopan, J alisco se instruye al Archivo 

General, para que 10 remita a la Direcci6n de Transparencia y Buenas Pnicticas, para que 

proceda de conformidad a la normatividad correspondiente en materia de transparencia. 

TERCERO. Hagase del conocimiento las reformas a los articulos 6, 27 y 134 fracciones 

XII, XXVII, XXVIII y la adici6n de la fracci6n XXXIX al Reglamento de Movilidad, Tninsito 

y Seguridad Vial para el Municipio de Zapopan, J alisco que por este Acuerdo se aprueban, a 

la Oficina de la Presidencia Municipal, a la J efatura de Gabinete, a la Coordinaci6n General 

de Servicios Municipales, a la Coordinaci6n' General de Administraci6n e Innovaci6n 

Gubernamental, a ·la Coordinaci6n General de Desarrollo Econ6mico y Combate a la 

Desigualdad, a la Coordinaci6n General de Gesti6n Integral de la Ciudad, a la Coordinaci6n 

General de Construcci6n de Comunidad, a la Comisaria de Seguridad Publica del Municip::.o 

de Zapopan, ala Tesoreria Municipal, ala Sindicatura Municipal, ala Contraloria Ciudadana, 

ala Direcci6n de Medio Ambiente, ala Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura y ala 

Direcci6n de Movilidad y Transporte, para su conocimiento y debido cumplimiento. 

CUARTO. En los terminos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, remitase al H. Congreso del Estačo 

de Jalisco, una copia de las reformas a los articulos 6, 27 y 134 fracciones XII, XXVII, :XXVIII 

y la adici6n de la fracci6n XXXIX al Reglamento de Movilidad, Transito y Seguridad Vial 

Pagina 41 de 73 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTADE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL A ym;T AM lENTO 

CELEBRADA EL DiA 28 DE ABRIL DEL 2C23 

para el Municipio de Zapopan, J alisco, para su compendio en la Biblioteca del Pocier 

Legislativo, esto, una vez que sean promulgadas y publicadas. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL ya la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

5.12 (Expediente 228/22) Dietamen que aprueba en lo general y en lo particuiar 

la reforma de las fracciones VIII y IX del articulo 76 del Reglamento de UrbaJllizacion 

del Municipio de Zapopan, J alisco, y la adici6n de la fracci6n X del mismo articulo. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permaner:.tes je 

DERECHOS HUMANOS E IOUALDAD DE GENERO, de DESARROLLO URBANO, de GOBERNACJ6~ 

Y ASUNTOS METROPOLITANOS, de MEDlO AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE, je 

REOLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, asi como los integrantes de la Comisi6n 

Transitoria para la ATENCI6N Y SEOUIMIENTO DEL CAMBIO CLIMATICO, nos pennitimos 

someter ala a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, 

el cual tiene por objeto se estudie y, en su caso, se aprueben diversas adiciones de :fracciones a 

diversos articulos del Reglamento de Urbanizaci6n del Municipio de Zapopan, Jalisco, en raz6n 

de lo cual procedernos hacer de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO 

PRIMERO. Se aprueba en 10 general y en 10 particular la reforma de las :fracciones \.rnI 

y IX det articulo 76 del Reglamento de Urbanizaci6n del Municipiode Zapopan, Jalisco, y la 

adici6n de la fracci6n X del mismo articulo, en los siguientes terminos: 

"REGLAMENTO DE URBANIZACION DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO 

Articulo 76. Los requisitos para acordar la recepci6n de las obras de urbanizaci6n, son los 

siguientes: 

la VII ... 

VIII. El certificado de no adeudo exclusivamente por derechos de urbanizaci6n expedido ?Or 

la Tesoreria Municipal; 

IX. La bitacora de las ob ras de urbanizaci6n firmada por el Director Responsable en obras de 

urbanizaci6n; y 
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X El proyecto de construcci6n y operaci6n del sistema de captaci6n de las aguas pluviales, 

correspondiendo la revisi6n, supervisi6n y recepci6n de dichas obras al organ ism o operador 

que administre el servicio de agua potable, ya sea el Sistema Intermunicipal de losServicios 

de Agua Potable y Alcantarillado ylo la Direcci6n de Gesti6n Integral del Agua y Drenaje 

del Municipio. 

ARTICULO TRANSITORIO 

UNICO. Las presentes reformas y adiciones al Reglamento de Urbanizaci6n del 

Municipio de Zapopan, J alisco, entrani en vigor al dia siguiente de su publicaci6n en la Gaceta 

Municipal de Zapopan, J alisco, una vez prornulgada por el Presidente Muni cip al. " 

En terminos de 10 dispuesto por el articulo 42, fracciones III y VI de la Ley del 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, las reformas yadici6n 

al Reglamento de Urbanizaci6n del Municipio de Zapopan, Jalisco, debenin de ser apro-:Jadas, 

tanto en 10 general como en 10 p arti cul ar, por la mayoria absoluta de los miembros del 

Ayuntamiento. 

SEGUNDO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal publicar en la 

Gaceta Municipal del Ayuntamiento de Zapopan, J alisco, la reforma de las fracciones VEl y 

IX del articulo 76 del Reglamento de Urbanizaci6n del Municipio de Zapopan, Jalisco, y la 

adici6n de la fracci6n X del mismo articulo, aprobadas en este dictamen, para que entren en 

vi gor al dia siguiente de su publicaci6n, una vez promulgadas por el Presidente Municipal. 

Una vez publicada la reforma de las fracciones VIII y IX del articulo 76 del 

Reglamento de Urbanizaci6n del Municipio de Zapopan, J alisco, y la adici6n de la fracci6n X 

del mismo arti cul o , se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal, para que la 

remita a la Direcci6n de Transparencia y Buenas Pnicticas, para que proceda de confor:nid~ 

a la normatividad correspondiente en materia de transparencia. 

TERCERO. Haganse del conocimiento la reforma de las fracciones VIII y IX cel 

articulo 76 del Reglamento de Urbanizaci6n del Municipio de Zapopan, Jalisco, y la adici6n 

de la fracci6n X del mismq articulo, que por este acuerdo se aprueban, a la Oficina de la 

Presidencia Municipal, a la J efatura de Gabinete, a la Coordinaci6n General de Gesti6n 
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Integral de la Ciudad, a la Coordinaci6n General de Servicios Publicos, a la Direcci6n de 

Obras Publicas e Infraestructura, ala Direcci6n de Ordenamiento del Territorio, ala Direcci6n 

de Permisos y Licencias de Construcci6n, a la Direcci6n de Gesti6n Integral del Agua y 

Drenaje y al Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado, para 

su conocimiento y debido cumplimiento. 

CUARTO. En los tenninos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, remitase al H. Congreso del Estado 

de Jalisco, una copia de la reforma de las fracciones VIII y IX del articulo 76 del Reglamento 

de Urbanizaci6n del Municipio de Zapopan, J alisco, y la adici6n de la fracci6n X del mismo 

articulo, que por este acuerdo se aprueba, para su compendio en la Biblioteca d.el Pori.er 

Legislativo, esto, una vez que sean publicadas. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, a efecto de suscribir la documentaci6n inherente para el cumplimiento uel 

presente dictamen." 

5.13 (Expedientes 280/22 y 51123) Dictamen mediante el cual se aprueba la 

reforma de las fracciones LXIII, LXIV y LXXII del articulo 49 del Reglamento de la 

Administraci6n Publica Municipal de Zapopan, Jalisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO, de PROMOCI6N CULTURAL Y de REGLAMENTOS Y PUNTcJS 

CONSTITUCIONALES, nos permitimos someter a la alta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto se aprueben refonnas a 

las fracciones LXIII, LXIV Y LXXII del articulo 49 del Reglamento de la Administraci6n 

Publica Municipal de Zapopan, J alisco, en raz6n de lo cual procedemos hacer· de su 

conocimiento los siguientes 

ACUERDO 

PRIMERO. Se aprueba la reforma de las fracciones LXIII, LXIV Y LXXII del articulo 

49 del Reglamento de la Administraci6n Publica Municipal de Zapopan, J alisco~ en los 

siguientes terminos: 

"REGLAMENTO DE LA ADMINISTRACION PUBLICA MUNICIPAL DE ZAPOPAN, JALISCO 
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Articulo 49. Son atribuciones de la Coordinaci6n General del Desarroll0 Econ6mic;) y 

Combate a la Desigualdad: 

De la I a la LXII ... 

LXIIL Implementar programas de capacitaci6n, asi como otorgar un distintivo o 

reconocimiento a prestadores de servicios turisticos en el Municipio. 

LXIV. Proponer y coordinar los program as municipales de turismo, asi como las politicas 

del Plan Municipal de Desarrollo y Gobernanza. 

De la LXIII a la LXXI ... 

LXXIL· Crear y mantener acciones tendientes a promover el turismo incluyente, con 

person as turistas, las y los prestadores de servicios turisticos, asi como los servidos 

turisticos municipales, en consideraci6n con las necesidades diferenciadas de: 

a. Person as con cualquier tipo de discapacidad 

b. Person as adultas mayores 

c. Person as lactantes 

d. Person as pertenecientes a pueblos originarios 

e. Person as pertenecientes a grupo prioritarios 

f. Niiias, niiios y adolescentes 

g. Cualquier otra que la Coordinaci6n considere pertinente 

De la LXXIII a la CXXVI ... 

ARTicULOS TRANSITORIO: 

UNICO. Las presentes reformas a las fracciones LXIII, LXIV Y LXXII del articulo 49 

del Reglamento de la Administraci6n Publica Municipal de Zapopan, J alisco, entrani en vigor 

al dia siguiente de su publicaci6n en la Gaceta Municipal de Zapopan, J alisco, una vez 

prornulgada por el Presidente Municipa1. 
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En terminos de 10 dispuesto por el articulo 42 fracciones III y VI de la Ley del 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, las presentes reformas 

debenin de ser aprobadas por la mayoria absoluta de los miembros del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. Se instruye a la Direcci6n de Archivo General Municipal para publicar en 

la Gaceta Municipal del Ayuntamiento de Zapopan, J alisco, las reformas a las fracc.iones 

LXIII, LXIV y LXXII del articulo 49 del Reglamento de la Administraci6n Publica Municipal 

de Zapopan, J alisco, para que entre en vigor al dia siguiente de su pujlicaci6n, una -vez 

prornulgada por el Presidente Municipa1. 

Una vez cumplimentado 10 anterior, se instruye a la Direcci6n de Archivo General 

Municipal, para que remita a la Direcci6n de Transparencia y Buenas Pnicticas, las refonnas 

a las fracciones LXIII, LXIV y LXXII del articulo 49 del Reglamento de la Administraci6n 

Publica Municipal de Zapopan, J alisco, para que proceda de conformidad a la normatividad 

correspondiente en materia de transparencia. 

TERCERO. Haganse del conocimiento de las reformas a las fracciones LXIII, LXl\l y 

LXXII del articulo 49 del Reglamento de la Administraci6n Publica Municipal de Zapopan, 

J alisco, que por este Acuerdo se aprueba, ala Oficina de la Presidencia Municipal, ala J efatura 

de Gabinete, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Comunidad, a la Coordinac:6n 

General de Servicios Municipales, ala Coordinaci6n General de Administraci6n e Innovac:6n 

Gub emamental , a la Coordinaci6n General de Desarroll0 Econ6mico y Combate a la 

Desigualdad, a la Coordinaci6n General de Gesti6n Integral de la Ciudad, a la Coordinac:6n 

General de Cercania Ciudadana y a la Direcci6n de Participaci6n Ciudadana, para su 

conocimiento y debido cumplimiento. 

CUARTO. En los terminos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, remitase al Congreso del Estado de 

J alisco, una copia de las reformas a las fracciones LXIII, LXIV y LXXII del articulo 49 del 

Reglamento de la Administraci6n Publica Municipal de Zapopan, J alisco, para su compendio 

en la Biblioteca del Poder Legislativo, esto, una vez que sea publicada. 
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QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIP AL Y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMIENTO, a efecto de suscribir la documentaci6n inherente para el cumplimiento del 

presente dictamen." 

El Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la votaci6n en 

conjunto, del contenido de los dictamenes marcados con los numeros del 5.1 al 5.10, con sus 

respectivos anexos. 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, 

mencion6: «El 5.9, por favor». 

Concediendose eluso de la voz al Regidor ALBERTO DRIBE CAMACHO, coment6: +<El 

5.1». 

En virtud de 10 anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento~ la 

votaci6n en conjunto, del contenido de los dictamenes enlistados con los numeros del 5.2 al 

5.8 y el 5.10; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, 

con la ausenciajustificada del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Por otra parte, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, el 

contenido del dictamen identificado con el numero 5.1. 

Tumandose el uso de la voz al Regidor ALBERTO DRIBE CAMACHO, expres6: «Si, 

muchas gracias, es el que se otorga las facultades al Sfndico para gestionar la donaci6n de un 

terreno y queria agregar 10 siguiente: en los puntos de acuerdo, se faculta para que veamos 

este terreno ubicado en el poligono de la zona arqueol6gica del Ixtepete de propiedad del ejido 

de Santa Ana Tepetit1an, justamente en el segunda parrafo, habla de que se comprende una 

planeaci6n de areas de museo, archivo, biblioteca especializada, de construcci6n, edificaci6n 

y habilitaci6n espacios relacionados con su acceso, visita, disfrute con amenidades propias de 

esos parques arqueol6gicos; ademas de garantizar la administraci6n y toda esto. Lo que quiero 

comentar1es de la iniciativa es, que pudieramos presentar opudieramos otorgar la facultad 

para que se inicie de inmediato el proyecto ejecutivo, o sea, una cosa es toda el trami te que 

vamos a trabajar para que nos den el terreno, que me parece muy bien y, la otra, es hacer el 

proyecto maestro ejecutivo para 10 cual, quiero proponer que este Pleno pueda agregar al pur:to 

deacuerdo, que se hagan el proyecto ejecutivo o los proyectos de planeaci6n correspondientes 

y que las areas, si es que tuvi era que generarse dinero para los mismos, pues se den je 

inmediato; 10 que me preocupa es el tiempo, porque entonces van a pasar seis meses en los 
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que no van a presentar el plan, si pudieramos, paralelamente~ ir trabajando en eso, esa sena 

mi propuesta, Presidente y compafieros de Pleno». 

El Presidente manifest6: «Gracias Regidor, comentar1e que el proyecto ya es ta 

terminado desde la administraci6n pasada, con toda gusto, quien 10 solicite, se los 

presentaremos, ya esta supervisado por el INAH tambien y estamos por arrancar, pero de todos 

modos, esta a su disposici6n el proyecto. Gracias Regidor». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n del Plen0 del 

Ayuntamiento, el contenido del dictamen marcado con el numero 5.1; el cu al , en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado :;Jor 

unanimidad». 

En consecuenCla, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el 

contenido del dictamen enlistado con el numero 5.9. 

Tumandose el uso de la palabra a la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, 

mencion6: «Para razonar mi voto que sera en contra, toda vez que considero que esta basado 

en la violaci6n del principi o de presunci6n de inocencia, pues aunque la evaluaci6n de riesgo 

en un proceso administrativo puede tener efectos contratarios a la 1ibertad del imputado 

porque, en toda caso, el entrevistador debe informar al juez de la causa, de 10 sucedido en la 

entrevista, para que sea la autoridad judicial quien tome la decisi6n de la medida cautelar que 

se imponga, derivada de la informaci6n que se obtenga; el expediente, por naturaleza y por 

indicaci6n de la ley, es docuniento reservado mientras encuentre sub iudice y a este 

documento, solo y unicamente deben tener acceso el juez de la causa, la Fiscalia, las victimas, 

la defensa y los imputados, al autorizar a los evaluadores administrativos, el ingresar 3.1 

expediente, es violar principios generales de derechos y derechos humanos derivados de la 

proteccion de datos personales que, incluso, pueden incurrir en la exhibici6n de datos sensibles 

de las victimas. Lo anterior, maxime los argumentos vertidos por las y los ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Naci6n en la acci6n de inconstitucionalidad 130/2019 donde 

se cuestion6 y puso en duda la naturaleza de la prisi6n -preventiva oficiosa y tomando en 

consideraci6n las u1timas sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en ~cs 

temas de medidas cautelares y prisi6n preventiva oficiosa». 

Una vez discutido, el Presidente solicit6 el sentido del voto, respecto del contenido 

del dictamen enlistado con el numero 5.9; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 
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POR MAYORiA DE VOTOS, con el vo to a favor, de los Regidores Emmanuel AlejandrJ Puerto 

Covarrubias, Alberto Uribe Camacho, Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magaiia 

Enriquez, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Angelis Martinez~ l\~elina 

Alatorre Nunez, Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Bue::1fil 

Bermejo, Fabian Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela \'izcaino Meza, 

Omar Antonio Borboa Becerra y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el 

voto en contra, de la Regidora Karla Azucena Diaz L6pez; con el voto en abstenci6n, je los 

Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumamoto Aguilar; asi como ·:on la 

ausenciajustificada del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por mayoria». 

De acuerdo a 10 establecido en el articulo 42 fracci6n III de la Ley del Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 y 30 del ReglamentO del 

Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; el Presidente someti6 a consideraci6n de los seiiores 

Regidores, en 10 general, el dictamen identificado con el numero 5.11, que correspor:de a los 

expedientes 155/22 y 220/22. 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, coment6: 

«Gracias, esta'es la iniciativa que presentan Borboa, Kumarnoto y Luisa, yo 10 que qillsiera 

agregar y aprovechar la oportunidad, es que pudieramos instruir a la Coordinaci6n General de 

Servicios Publicos, es el tema de bolardos, si nos pudieran decir cuantos bolard05 hay 

instalados en el Municipio y cual es su status porque la verdad es que estan bastante lastimados 

muchos de ellos, los bolardos sirven para proteger peatones en general y en las zonas mas 

turisti cas te podras dar cuenta que de cada diez bolardos, cuatro estan en pesimas condiciones 

y esa habla pesimamente mal de nuestra administraci6n y de cualquier gobierno en el pais. 

Poder solicitar que nos digan cuantos hay actualmente y cual es su status y si pudieramos 

poner un recurso en ese sentido para poderlos arreglar y dejarlos bien, creo que es uno de lOS 

trabajos que tendriamos que estar haciendo; gracias. Esto es una propuesta que se pudiese 

agregar, podriamos solicitar la informaci6n, que nos digan el status c6mo esta y ponemos un 

plan para poder atacar ese tema». 

En uso de la voz, el Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, 

expres6: «Lo que pasa que es una propuesta de modificaci6n de un reglamento, Uribe, como 

integrar ese acuerdo: lComo transitorio a la, parte de la reforma o c6mo propones qlle se 

agregue?». 

Continuando con el uso de la palabra, el Regidor ALBERTO URIBE CA~ACHO, 

respondi6: «Vamos llevandolo a asuntos general, si gusta, para que se apruebe ahi». 
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No habiendo mas consideraciones, el Presidente solicit6 el sentido del voto, con 

relaci6n al contenido del dietamen enlistado con el numero 9.11; el cual, en vo:aci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefia16: «Gracias, aprobado por unanirnidad». 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, en 

lo particular, articulo por articulo, el dietamen de referencia. 

Al no haber oradores al respecto, el Presidente dec1ar6 APROBADO EN LO GE~ERAL Y 

EN LO PARTICULAR el dietamen enlistado con el numero 5.11, mismo que corresponde a los 

expedientes 155/22 y 220/22, por el que se aprueban reformas y adiciones a diversos articulos 

del Reglamento de Movilidad, Transito y Seguridad Vial para el Municipio de Zapopan, 

J alisco, misrnas que se desprenden del dietamen de cuenta. 

De conformidad con lo previsto en el articulo 42 fracci6n III de la Ley del Gebiemo y 

la Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 y 30 del Reglamento del 

Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, 

tanto en lo general, como en lo particular, el contenido del dietamen marcado con el numero 

5.12, que corresponde al expediente numero 228/22, toda vez que se trata a la modificaci6n 

de un unico articulo. 

Habiendose tumado el uso de la palabra, al Regidor ALBERTO URI BE CAMACHO, 

manifest6: «Muchas gracias, el articulo que vamos avotar, el 5.12 es una modificaci6n a 

nuestro Reglamento de Urbanizaci6n y esencialmente de lo que trata, es que los nuevos 

desarrollos que tenga Zapopan, las nuevas oficinas, las nuevas casas, los nuevos edificios, 

siempre, apartir de ahora, cuenten con un sistema de captaci6n de agua de lluvia y con:orme 

alo que nos ha dicho CONAGUA, que el afio pasado, mas de la mitad del pais, vivi6 sequia, 

nos muestra que debemos de tomar pasos para hacer frente a la crisis c1imcitica y este es un 

uno de esos pasos que podernos dar para que el agua de lluvia no se desperdicie, se utilice ya 

sea para el uso domestico cotidiano y precisamente es por esa que quiero pedirles su voto a 

favor y agradecerles que ha transitado y con el apoyo de ustedes en las comisiones y si 

queremos construir una ciudad sustentable, tenernos que elnpezar a involucrar a los :listintos 

sectores y a los distintos niveles de gobi emo y estamos contentos porque ha avanzado esta 

iniciativa, insisto en reiterarles el agradecimiento y seguir trabajando para construir politicas 

publicas que nos ayuden a enfrentar la crisis c1imcitica y esta reforma es un pequefio paso p3.fa 

poderlo lograr. Muchas gracias». 
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No habiendo mas consideraciones, el Presidente solicit6 el sentido del vato, respecto 

del contenido del dictamen de referencia; el cual, en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Miguel Sar:tos 

Zepeda. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, a~robado por 

unanimidad» . 

Por 10 anterior, el Presidente declar6 APROBADO EN LO GENERAL Y EN LO 

P ARTICULAR el dictamen enlistado con el numero 5.12, mismo que corresponde al expediente 

228/22, que aprueba reformas y una adici6n al articulo 76 del Reglamento de Urbanizaci6n 

del Municipio de Zapopan. 

Con fundamento en 10 establecido en el articulo 42 fracci6n III de la Ley del Gobiemo 

y la Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 y 30 del Reglamento del 

Ayuntamiento de Zapopan, J alisco; el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del 

Ayuntamiento, tanto en 10 general, como en 10 particular, el dictamen enlistado con el numero 

5.13, que corresponde a los expedientes numeros 280/22 y 51/23, toda vez que se trata de la 

modificaci6n a un unico articulo. 

En uso de la voz, el Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, mencion6. «Felicitar 10 de 

turismo incluyente, me parece algo interes ante del Municipio y cuando tengan el plan 

correspondiente, es una iniciativa que presenta el Regidor Jose Miguel y la regidora Cindy 

Blanco, y cuando se tenga la el plan del misrno, de implementaci6n, pedirles si me pudieran 

hacer llegar un juego del misrno; gracias». 

No habiendo mas consideraciones, el Presidente someti6 a consideraci6n de los 

sefiores Regidores, el dictamen referido; el cual, en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Miguel Santos 

Zepeda. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

En el uso de la voz, el Presidente declar6 APROBADO EN LO GENERAL Y EN LO 

P ARTICULAR el dictamen enlistado con el numero 5.13, mismo que corresponde a los 

expedientes 280/22 y 51123, mediante el cual se aprueban reformas y una adici6n al articulo 

49 del Reglamento de la Administraci6n Publica Municipal de Zapopan, Jalisco. 
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6. PRESENTACI6N Y, EN SU cAso, APROBACI6N DE PUNTO S DE ACUERDO QlJE SE 

GLOSARON A LA SESI6N. 

Con la finalidad de cumplimentar el sexto punto del orden del dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de los punto s de acuerdo 

enlistados con los numeros del 6.1 al 6.8, en virtud de que fueron publicados en tienpo y 

forma. 

Sometido que fue 10 anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, en votaci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del 

Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefia16: «Gracias, aprobado por unanimidach>. 

Los puntos de acuerdo referidos anteriormente, se describen a continuaci6n: 

6.1 Punto de acuerdo que presenta la Regidora Ana Luisa Ramirez Ramirez, que tiene 

por objeto instruir al Municipio para que cubra las cuotas de los meses de noviembre y 

diciembre del 2022, pendientes de pago de los centros infantiles del Programa Mi Estancia 

Zapopan, y se revisen las reglas de operaci6n para que sea acorde a una politica de cuicados 

con perspectiva de genero. 

6.2 Punto de acuerdo presentado por el Regidor tvan Ricardo Chavez G6mez, a efecto 

de que el Municipio de Zapopan aplique y se sume al Programa Empleo Temporal para el 

Beneficio de la Comunidad, Jalisco Retribuye 2023 y se cumpla con las reglas de operaci6n 

de dicho programa. 

6.3 Punto de acuerdo que presenta el Regidor Claudio Alberto de Angelis l\iart1nez, 

cuya finalidad es solicitar a los contribuyentes que tramiten, renueven o refrender. sus 

licencias de giros comerciales con una aportaci6n voluntaria para el apoyo de atletas, masters 

destacados y de alto rendimiento, para los ejercicios fiscales 2023 y hasta el 30 de septiembre 

del 2024. 

6.4 Punto de acuerdo presentado por la Regidora Ximena Buenfil Bermejo, ti ene por 

objeto la implementaci6n de un proyecto y/o convocatoria tendiente y relacionado a imp-ulsar 

la participaci6n de las y los j6venes universitarios de Zapopan, en el desarrollo de nuevas 

estrategias de innovaci6n social, que atiendan y contribuyan al Plan Municipal de Desarrollo 

y Gobemanza del Municipio, asi como la elaboraci6n, coordinaci6n, administraci6n y 

operaci6n de todas las actividades tendientes y relacionadas con el objeto. 
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6.S Punto de acuerdo que presenta la Regidora Melina Alatorre Nunez, a fin de <;ue se 

autorice establecer un convenio de coordinaci6n y colaboraci6n que reginin entre la 

Asociaci6n Civil "Visible" y el' Municipio, para acceder a la plataforma digital para tener 

mayor conocimiento de casos de discriminaci6n en el Municipio, contra personas de la 

diversidad sexual. 

6.6 Punto de acuerdo presentado por el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, 

el cual tiene por objeto autorizar, como un apoyo integral de matemidad, durante el resto del 

periodo de la administraci6n municipal, el que se concedan 10 dias mas de licencia, con goce 

de sueldo, a las madres servidoras publicas, por nacimiento de sus menores hijos, para 

favorecer su cuidado, acercamiento y crianza responsable. 

6.7 Punto de. acuerdo que presentan los Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose 

Pedro Kumarnoto Aguilar, a efecto de que se realice un censo del arbolado urbano existen:e 

en el Municipio, un diagn6stico para fortalecer su protecci6n y conservaci6n, y se establezca 

un fideicomiso publico para su financiamiento. 

6.8 Punto de acuerdo presentado por los Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose 

Pedro Kumarnoto Aguilar, que tiene por objeto fortalecer la politica de regularizac1.(~n 

educativa, aplicar un programa de nutrici6n infantil y salud mental. 

El Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la votaci6n en 

conjunto del contenido de los puntos de acuerdo previamente enlistados. 

En uso de la voz, el Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO coment6: «Para reservar el 

6.6 Y 6.7». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGIDLAR, 

expres6: «El 6.8, por favor». 

Por 10 anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores~ la 

votaci6n en conjunto, del contenido de los puntos de acuerdo identificados con los nume:-os 

del 6.1 al 6.5; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, 

con la ausencia justificada del Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad». 
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En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, 

el contenido del punto de acuerdo marcado con el numero 6.6. 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAMtREZ RAMtREZ, 

expres6: «Gracias, quiero abordar la propuesta de ampliaci6n de la licencia de matemidad, 

una que considero fundamental para el bienestar de las mujeres y las infancias de Zapopan; 

creo que hay que celebrar la iniciativa presentada por el Presidente Municipal, aunque 

considero que podernos ir mas alla. Queremos proponer ampliar la licencia de matemidad al 

menos a los 100 dias, de manera que las madres puedan disfrutar de mas tiempo con sus hijos 

reaen nacidos y puedan asegurarse de que reciben el cuidado y la atenci6n necesarios. Esto, 

no solo es una medida justa para las madres, sino que tambien trae beneficios para sus hijas e 

hijos; por otro lado, tambien creemos que es importante homologarlo con las licencias por 

patemidad. Recientemente, la Suprema Corte de Justicia de la N aci6n y el Tribunal Electo:-al, 

hicieron esta homologaci6n a 90 dias, lo cual es un gran paso en terminos de igualdad de 

genero. La ampliaci6n de la licencia de matemidad y la homologaci6n con la patemidad, no 

solo es una cuesti6n de justicia e igualdad de genero, sino tambien de desarrollo humano y 

cuidado de las infancias. Y es que no se trata solo de dar mas dias de licencia, si:1o de 

reconocer el valor del trabajo de cuidados y garantizar la igualdad de oportunidades. Es 

cuanto, gracias». 

Tunandose el uso de la voz al Regidor IvAN RICARDO CHAvEZ GOMEZ, manifesto: 

«Muchas gracias, sobre la propuesta, Regidora Ana Luisa, me gustaria hacer una 

cor.sideraci6n, por supuesto me gustaria sumarme a trabaj ar con usted esa prop-.Iesta y por 

supuesto, todo lo que tiene que ver con apoyar la matemidad, la patemidad, pro el desarrollo 

de ~a ninez infantil, siempre si y me considero un promotor de la ampliaci6n de los derechos 

laborales, tambien es cierto; pero esta consideraci6n, va en el sentido de que en las areas 

operativas, llamese servicios publicos, seguridad publica, la mayoria de los trabajadores son 

hombres y ya hay una consideraci6n por ley, de 15 dias, adicionalmente 5 dias :nas por un 

curso de crianza positiva y en el tema de la mujer, la ley dice 84 dias, lnaS seis dias por ser 

servidor publico y son al final 90 dias, mas los dias adicionales que nosotros estamos 

proponiendo, lo que si me gustaria que consideraramos es, que no siempre, necesariatllente, 

en el casa del hombre, ayuda a cuidar a la mujer al nino, no se c6mo podriamos hacer una 

eva1uaci6n o si este curso puede tener una ampliaci6n para que haga mayor sensibJidad antes 

de tener la propuesta, porque de la otra forma, pareceria una propuesta en un sentido como 

impulsivo, aunque no lo sea, respeto por supuesto lo que usted comenta, pero si me gustaria 

sumarme a trabajar esta iniciativa con usted, pero que si tengamos esa consideraci6n muy 

dara, no necesariamente siempre el hombre ayuda ala mujer en esto s dias de matemidad y 

necesitamos una evaluaci6n antes de tener una propuesta de ampliaci6n, porque si afecta en 
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las areas operativas tanta ausencia, sobre toda cuando son hombres, esa es la consideraci6n 

que me gustaria se tuviera, gracias». 

Habiendose tumado el uso de la voz a la Regidora SANDRA GRACIELA VIzCAiNo 

MEZA, mencion6: «Gracias, secundando un poco al coordinador Ivan, efectivamente, en 

Zapopan, tenernos un programa que se lIama Mas Padre y ese programa, 10 que hace, es dade 

a los servidores publicos que tienen patemidad, dias para convivencia con sus hijos y el 

programa esta disenado para hacer un equilibrio si asi 10 deciden ellos como papas, entre 

terminando la matemidad, continuar la del papa, para que generen este equilibrio y se den sus 

dias. En efecto, el programa esta disenado para que este supeditado a que si quieren hace:- el 

goce de esos dias, tengan una capacitaci6n de crianza positiva. Cuando nosotros lanzamos ese 

programa, se hizo un anaIisis y la mayoria de los hombres decian: ((no, porque los hombres 

se -Jan a ir de parranda y no se quedan con los con los hijos etcetera, etcetera ". La crianza 

positiva, 10 que hace es esa y he de decir que fue un programa muy exitoso y las areas 

operativas, efectivamente, que son mayormente formadas por hombres, tenian como 

resu1tado, porque adernas si querian gozar los dias, tienen que tomar el curso en dias no 

habiles, es decir, teni an que invertir de su tielnpo para que pudieran realmente hacer go~e ce 

los dias y el impacto era bastante interes ante sobre los servidores publicos, porque asumfan el 

rol de la importancia que tiene la crianza de los hijos tambien del lado del papa y este generar 

cot:ciencia en elIos era 10 que nos arraigaba un poco para que precisamente si se fungiera con 

el tema de la crianza, pero como gobiemo, tambien coincido que la responsabilidad del 

senricio, no puede quedar al alba, tiene que garantizarse la operatividad de las areas para no 

tener un impacto. Y entonces, se hizo un estudio yun anaIisis en donde se veia el tema de la 

patemidad y de la maternidad y 10 que se daba en secuencia de los servidores publicos y por 

esa se estableci6 ese tipo de candados; creo que el programa esta muy bien disefiado, tiene 

una secuencia y una garantia en donde generamos esta conciencia a los papas. Yo recuerdo 

que decia, sobre todo los policias, porque fue un impacto muy fuerte para los policias y decian: 

((No, si de por si no tenemos policias y los vamos asacar de las calles porque se van a ir de 

paternidad para que se vayan de ga lan es pues esta canon" y cuando estaban tomando el 

curso, de verdad era la experiencia y el impacto que tenian era bastante importante, deda el 

ponente, por ejemplo, que la violencia no era la forma de educar a un nino y luego decia: ((_Vo 

pues yo tengo un hijo de 14 anos y solamente con los golpes es como entiende "; le respondia: 

((Le tengo una buena noticia y una mala noticia, la mala noticia es que la violencia nunca es 

la j'Jrma, la buena noticia es que nunca es tarde para reconstruir la relacion con sus hijo..'> ". 

Entonces, este tipo de cosas que les hace generar otro concepto y otro cambio, creo que si le 

abonan ala politica publica, en donde podarnos conipartir el tema de la patemidad responsable 

y ser parte del crecimiento de nuestros hijos, pero tampoco podernos dejar de lado el anaIisis 

de 10 que tiene, el impacto de la operatividad de las distintas dependencias. Yo tambien me 
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sumo a que se haga un anaIisis, otra vez quizas, para poder valorar el tema y ya poder hacer 

una decisi6n mucho mas responsable». 

La Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, en uso de la pa1i:lbra, coment6: «Me 

parece muy bien la propuesta del Regidor Ivan, de hacer unas mesas de trabajo para analizar 

el tema y ver tambien c6mo funciona esto en otros paises donde el permiso de patemidad es 

todavia mayor que 90 dias y ver c6mo ha funcionado y tambien me gustaria, nada mas como 

"con cachucha de mama" acotar en la palabra "apoyo" porque muchas mamas creo que no 

sentimos que sea una ayuda, sino que es una responsabilidad; simplemente acotar esa palabra. 

Muchas gracias». 

En uso de la palabra, el Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, expres6: «Primero, 

felicitarlo Presidente, por esta iniciativa y a quien le haya asesorado escribirla, tambien 

felicitarlo, felicitarla, porque vale la pena leerla; entre otras cosas, porque hacen toda un 

anaIisis comparado de todos los organismos internacionales y sus propios derechos, por un 

lado y, por otro, tambien explica con detenimiento lo que sucede en otros paises considerados 

como avanzados en sentido de la matemidad a las mujeres y en el sentido tambien de darle 

licencia a los hombres, independientemente la operatividad o no, yo creo que tendria que 

hacerse una cotnisi6n para poder discutir algo asi, felicitar esos 10 dias adicionales. Creo que 

hay que votarlo ya, porque entonces, si una mama, nace su hijo mafiana, entonces ya es 

beneficiaria de este programa de diez dias que es extraordinario. Yo tengo la pregunta ahi 

tambien de por que hasta el 24, porque hasta el tiltima dia de la administraci6n, por que no 

pudieramos trascender estos 10 dias que se estan otorgando y por que esta limitado a la 

administraci6n y si se pudiera que buscaramos realizarlo. En este mismo estudio que nos 

presentan que les digo que es bastante interesante leerlo, completo, platica y van narrando 

c6mo tienen algunos beneficios los hombres en diferentes lugares y c6mo se va construyendo 

directamente esto; por otro lado, decirle Presidente, que me quede con una duda o a la parte 

tecnica de 10 que vamos a probar hoy y 10 que vamos a aprobar hoy porque asi queda, en la 

pagina 18 de 19 que son, en el primer parrafo dice: "Ademas de que las madres servidoras 

publicas que tuvieron un parto por nacimiento ", c6mo es un parto por nacimiento o les un 

error de deda o es una o es una figura? Nomas para revisarlo que se quedaron ahi como, porque 

no entendi, dice: "las madres servidoras publicas que tuvieron un parto por nacimiento ", 

nomas revisarlo y felicitar la iniciativa que es extraordinaria y creo que a toda mundo qUE le 

gusta hablar de igualdad, tambien deberiamos justamente de trabajar esto, me quede con la 

duda que deda Sandra que si el programa era tan exitoso, por que ya no esta, i ah! porque dices 

que era muy exitoso, era o es, es, es que si era, alo mejor te dijera: "hay que empujar a que 

regrese ". Gracias». 
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El Presidente tum6 la palabra a la Regidora MELINA ALATORRE NUNEZ quien, en 

uso de ella, manifest6: «Te comentaba ayer que estaba muy contenta, sobre toda porque me 

va atocar casi, casi inaugurar1a y creo que es un gran avance y desde la administraci6n pasada, 

Juan, has mostrado mucho compromiso y sensibilidad con este tema, porque adernas de la 

licencia de patemidad que ya se da por ley a cualquier persona que pueda tener acceso a ella, 

hicimos el programa de Mas Padre, en donde, como 10 coment6 Sandra, se trata ~e sensibilizar 

a los hombres sobre el cuidado de las infancias, de los bebes y toda 10 que implica y que la 

carga del cuidado no sea solamente para nosotras. Yo celebro mucho estos avances, :ambien 

yo creo que es importante a 10 mejor transitar este nivel de debate a si se pudiera ampliar mas 

la licencia de patemidad, pero creo que, de entrada, esto es un gran avance de tu parte Juan, 

creo que tambien ahi estuvo involucrada la J efa de Gabinete, entonces tambien un 

agradecimiento a Pau, por estos avances que la verdad ninglin otro municipio tiene y que nos 

coloca como punta de lanza tambien de, no solamente tener el sistema integral de cuidados, 

sino colocar en el debate, el tema de las licencias de matemidad, de paternidad y que eStan 

directamente relacionados con el tema de los cuidados. Muchisimas gracias por este 

compromiso y felicitar10s tambien por la iniciativa, lTIuchas gracias». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO 

ESCOTO LEAL, mencion6: «Respeeto al tema, Uribe, de por que no traseender, que trascienda 

la administraci6n municipal, 10 que pasa es que la ley marca ese umbral o da esos dias de los 

90 dias, tendriamos que, mas bien, solicitar1e al Congreso, a manera de iniciativa, se mod::.fique 

para nosotros entonces poderlo hacer una modificaci6n permanente». 

En uso de la voz, el Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, coment6: «[Sin audio} 

Nosotros podernos reglamentar 100 o 110, es decir, ( ... ) pero podrias hacerlo asi. Lo que digo 

es que, si la ley estatal establece 90 dias, nosotros podernos reglamentar 100, es decir, no 

entiendo que haya un mecanismo juridico en que, si tu das 10 dias mas como municipio, no 

10 puedas norm ar GO si?». 

Continuando con el uso de la palabra, el Regidor y Sindico Municipal, MA.. ~UEL 

RODRIGO ESCOTO LEAL, expres6: «Dos cosas primero, la primera, es que se trata de una ley 

que es hom6loga atodos los municipios, es de las leyes que les lIama la jurisprudenci~ una 

ley general, como la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal, la Ley de 

Servidores Publicos que son leyes que son hom6logas, la Ley de Compras, por ejeoplo, la 

Ley de Obra, no puedes tu en tus reglamentos modificar1as o no puedes modificar1as a algo 

minirno, no puedes modificar en su esencia tu reglamento algo que contravenga o que vEya 

diferente a esas leyes; la propuesta seria: por que no mandar una iniciativa entre točos al 

Congreso para modificarla y entonces ya poder trascender la administraci6n, si les parece, y 

aparte de no comprometer, ahorita estamos nosotros, pero esa implicaci6n o esa voluntad que 
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manifestemos ahorita; tiene repercusiones a nuestros regidores siguientes que vengan :",. creo 

que estariamos como tomandonos atribuciones nosotros a algo que le corresponderia al 

ayuntamiento siguiente, si es que no se modifica la ley. Yo 10 que propongo es, hay que 

trabajar en una iniciativa y si quieren, la presentamos entre todos los regidores». 

Una vez discutido, el Presidente solicit6 el sentido del voto, respecto del contenido 

del punto de acuerdo identificado con el numero 6.6; el cual, en votaci6n econ6mica result6 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose 1-1iguel 

Santos Zepeda. 

Concluida la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Actb seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el contenldo 

del punto de acuerdo enlistado con el numero 6.7. 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, manifest6: 

«[Sin audio J mis amigos del arbolito que son tan incluyentes, decir1es que no es 10 mismo 

tener 40 que 50, po dri an hacer sus iniciativas un poquito con letra mas grande, en lugar de 12 

o 10, si no quieren que las leamos, tambien diganme. Tener mucho enfasis en el tema de, :ne 

parece con los acuerdos son centrales, primero, se genera un censo de arbo lado urbano 

existente en el Municipio, se realiza el diagn6stico sobre el estado de arbolado urbano y las 

altemativas de soluci6n que garanti cen la salud y seguridad tanto a la ciudadania cono el 

arbolado, tercero, se establezca un fideicomiso publico u otro mecanismo de financiamie::1to 

para la politi ca de volado urbano, si es trascendental y si estamos en una emergenc.ia, 

Pre:sidente y compafieros, con el tema del muerdago. A donde vayas practicamente, je la 

ciudad, de los parques incluso controlados por los diferentes gobiemos, des de Colomos, si vas 

aLaPrimavera, a donde vayas, estamos infestados de muerdago y el problema es el miSI:10, 

el muerdago es este parasito que se come a los arboles porque es un zangano y entcnces, 

arb::>les que hemos buscado muy bonitosl casi no hay ninglin arbol de los mas bonitos de la 

ciudad que no tenga muerdago, nadie esta haciendo algo importante en el tema, el Munlcipio 

no esta haciendo algo importante en el tema y el muerdago me parece que este asunto que 

deceria ser nuestra maxima preocupaci6n, aparte de c6mo salvar los que se estan muriendo. 

Es cuanto, gracias». 

En uso de la voz, el Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO, AGUILAR, menc:.on6: 

«Primero, nos llevamos la solicitud con mucho gusto, tambien hay una campafia permanente 

de ~os compafieros del Sindicato en el piso 2 para lentes y visi6n tambien, pero con mucho 

gusto hacernos los cambios. Les quiero pI ati car sobre esta propuesta que es para crear el 

primer fondo publico que se dedi ca al cuidado de los arbo les de nuestra ciudad. Esta inicmt:va 
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10 que busca es tener semilIas de arboles originarios, esta iniciativa 10 que busca es poder 

erradicar el muerdago de nuestra ciudad, esta iniciativa 10 que quieres tener los recursos 

necesarios tambien para ser un censo actualizado que nos permita conocer las enfermedajes 

de nuestro arbolado; en suma, 10 que necesitamos es hacer conciencia al respecto del arbolado 

y por eso, presentamos el dia de hoy esta iniciativa. Consideramos que la salud de nuestros 

arbo les es vital para tener una ciudad vivible, son elIos quienes nos brindan la sombra, el aire 

fresco yun espacio de encuentro desde la naturaleza; incluso, los estudios muestran que puede 

ayudar a reducir de 2 a 20 grados, dependiendo de la cantidad de arbo les que existen en un 

sitio y trae des de luego beneficios innumerables des de el disfrute de los derechos humar:os, 

desde los derechos sociales y claro, incluso tambien, pueden ayudar a mejorar las condicio:1es 

econ6micas en donde existe un arbol, porque, por ejemplo, se eleva el valor comercial de las 

propiedades y atraen clientes a los negocios. Su importancia, insisto, va mas alIa de 10 esteti co 

010 funcional, pues ayudan a mitigar los efectos del cambio climatico, mejoran la calidad del 

aire y reducen la contaminaci6n acustica. Se tiene un arranque de este censo, un servicio que 

se subcontrat6 por parte del Ayuntam:iento y de atenci6n a los arboles, sin embargo, de los 

mas de 378,000 arboles urbanos censados por las areas publicas de Zapopan, hasta 2020, solo 

un numero reducido ha recibido atenci6n, entre 3,370 y 8,000 seglin nos comenta el area de 

Parques y Jardines. En el mejor de los casos, estamos hablando que solo el 2% de los arboles 

de Zapopan estan recibiendo el dia de hoy, la atenci6n que necesitan. Eso es 10 que hoy 

significa y por 10 que necesitamos invertir mas recursos publicos, para garantizar la salud del 

arbolado, de 10 contrario, podriamos estar ante una politica de contenci6n o de seguimie:.1to 

de la inercia, pero que no realmente esta atendiendo todas las necesidades del arbolajo de 

nuestra ciudad. En ese sentido, cabe la pena remarcar que la plaga del muerdago, se ha 

corvertido en una de las mayores amenazas para nuestro arbo lado que, al dia de hoy, la 

Direcci6n de Parques y Jardines considera que existen cerca de 226,000 arboles parasitados, 

esto es gravisimo, estamos hablando de cerca del 60% del total de los arboles urbanos de 

nue:stro Municipio. Por eso, urgimos a una acci6n inmediata para detener esta plan plaga y 

garantizar la supervivencia del arbolado urbano; tambien hay que decir que la creaci6n de un 

censo del arbolado, es urgente porque tenernos que cono cer el estado de nuestros arboles para 

pocer diseiiar las mejores estrategias y tomar decisiones informadas, junto con el censo 

necesitamos realizar un diagn6stico sobre el estado del arbolado urbano y asi construir 

alternativas de soluci6n que garanti cen la salud y la seguridad, tanto del arbol, pero incluso de 

la ciudadania, porque un arbol enfermo, 10 sabemos todas y todos, representa una amenaza 

para nuestra integridad fisica. Nuestra propuesta incluye iniciar un fideicomiso para fincnciar 

una nueva politica de larbolado urbano que pueda fondearse con aportaciones que hagan los 

desarrolIadores de tres al milIar del valor de los desarrolIos; con este fideicomiso publico, las 

personas pueden tener la certeza de que nuestro patrimonio natural tendra los recursos 

suficientes para ser cuidado y protegido para las siguientes generaciones; no solo es un gasto 

en el presente, sino una inversi6n en el futuro de nuestra ciudad. Finalmente, es fundamental 
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fortalecer la campafia de concientizaci6n y promoci6n de la salud de los arboles, hay que 

involucrar a todas las personas en el cuidado de este recurso tan importante, de estos seres 

vivos, que cada par de ojos en las calles nos sirvan para cuidar los arboles existentes e 

identificar los enfermos para atenderlos y/o reemplazar10s cuando se requiera. En suma, esta 

iniciativa representa una gran oportunidad para construir una ciudad mas verde y mas 

sustentable l,queremos ser recordados como una sociedad que arras6 con los arboles y degrad6 

su entomo urbano o queremos ser recordados como una sociedad que luch6 por la salud y el 

bienestar de sus ciudadanos y de su entomo natural? La elecci6n es nuestra, muchas graci2s». 

El Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, en uso de la palabra, coment6: «En el animo 

de c6mo si y de sumar algo, plantearon ahorita con el Presidente, la posibilidad de invitar al 

ClJCBA, el CUCBA de Universidad de Guadalajara, tiene investigadores especializados, ;Jor 

que no hacernos una alianza con ellos, nadie ha hecho de ning6n municipio Metropolitano y 

los que se quieran sum ar tambien, para hacer un plan estrategico, avanzados tambien en 10 

que tiene que ver con la academia, la ciencia y el avance que ellos tienen; adernas la Rectora 

es alguien ejemplar, tambien amiga del Presidente y yo creo que hay que invitar a este equipo 

de investigadores a que nos ayude, asi hacer algo y asi implementar un programa mas aHa 

todavia». 

En uso de la voz, el Presidente expres6: «Gracias Regidor, yo tengo muy buenas 

referencias de ella, tambien se podra invitar a otras universidades o instituciones que pudie:-an 

sumarse tambien a este proyecto, porque no esta sencillo, esto es peor que el kikuyo con 

zacate». 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor y Sindico Municipal, MANUEL 

RODRIGO ESCOTO LEAL, manifest6: «Yo 10 que creo, Pedro, me parece una muy buena idea, 

pero creo que esto se debi era ser materia de una iniciativa, al inc1uir un estudio y un recurso 

publico, creo que debeda ser materia de iniciativa para poderlo estructurar de una manera 

correcta, creo que da para una iniciativa». 

En el uso de la palabra, el Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, mencion6: 

«La propuesta seda arrancar con esta aprobaci6n, pero con mucho gusto hacer mesas de 

trabajo en donde se inc1tLyan las y los especialistas que se mencionan, para hacer precisame::1te 

ya la reglamentaci6n de vida y con mucho gusto tomar las sugerencias que nos hacen de 

manera pertinente, tanto el Sindico, como tambien nuestro compafiero Uribe, con mucho 

gusto». 

Habiendose tumado el uso de la palabra al Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, 

coment6: «Desde la perspectiva pro cedimental , estamos aqui de acuerdo con el mismo y 

Pagina 60 de 73 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTADE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL A Y1J1\T R'.1IENTO 

CELEBRADA EL DiA 28 DE ABRIL DEL 2023 

podriamos perfectamente votar el agregar, como se agrega en cualquiyr iniciativa, mas 

chiusulas y esa chiusula es: una vez que se invite en la misrna, que se invite a especialistas de 

las diferentes universidades publicas y privadas, para hacer un consejo para el tema del 

arbolado. Yo creo que aprovechemos el tiempo "quien puede mas, puede lo menos" y si este 

Pleno que es la maxima autoridad en Zapopan, 10 aprueba, pues de una vez le vamos 

caminando y creo que en esa tenernos todos un consenso». 

La Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRlQUEZ, en uso de la voz, expres6: 

«De igual forma, como comeritaba nuestro Sindico Muni cip al , creo que por el caraeter de 

como 10 hemos explicado, para mi tambien seria muy oportuno que le dieramos caraeter de 

iniciativa, si asi 10 decidieran, pero tanto el Regidor Claudio, como yo, rios hemos acercado 

tambien al CUCBA, sabemos tambien de la relaci6n que tiene el Presidente y creo que pueden 

abonar muchisimo tambien las universidades, 10 estuvimos platicando en la comisi6n de 

Medio Ambiente, tambien con el Regidor Pedro y el Regidor Uribe, creo que hay mu·;;hisimo 

que abonar, pero tambien dedr 10 que si se esta haciendo des de el Gobiemo de Zapopan. 

Tambien, me parece muy importante resaltar, no se, podriamos invitar en la comisi6n, como 

les mencione, al Director de Medio Ambiente y al Director de Parques y Jardines, porque creo 

que es muy importante mencionar las acciones que si se estan haciendo para combatir el 

muerdago; 10 cual, es hist6rica la cantidad que se ha invertido por parte del Presidente 

Municipal, para combatir el muerdago y ademas, el cuidado de nuestro arbo lado urbano, que 

creo que es muy importante y si hay muchas acciones que se estan realizando, no quisiera 

tomar mas de su tiempo de esta sesi6n, pero si creo que habria que, si gustan, los citc.mos en 

la sesi6n de Medio Ambiente y les invitaremos por ahi para citar a los dos Directores, si les 

parece bien. Muchas gracias». 

El Presidente manifest6: «Yo quisiera agregar dos cosas, si hay un presupuesto 

espedfico para muerdago, si es una preocupaci6n, en el casa de la Presidencia~ es un 

problema, como deda el Regidor Kumarnoto, que no tiene parada, es muy duro 10 G.ue esta 

pasando; 10 que yo si creo, si se puede agilizar a 10 que comenta el Regidor Uribe, ir1e dando 

avances de una manera, no soy abogado, pero aqui el Sindico nos podra decir si se puede 

tomar hoy una decisi6n, para poder1a ya despues y ya hacer los tramites necesarios para la 

siguiente e ir1e adelantando, no se Sindico, ala propuesta del Regidor Uribe». 

[Sale del Recinto Ojicial, en el transcurso de la intervencion anterior, la Regf.dora 

Estefania Juarez Limon}. 

En el uso de la palabra, el Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO 

LEAL, mencion6: «Entonces, 10 que quedaria seria el punto de acuerdo como esta, Pedrc, con 

agregar en uno de los acuerdos que se giren oficios ala direcci6n correspondiente, para efecto 
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de que se incluya a estas instituciones que sefiala el Regidor Uribe, a traves de la direcci6n 

competente si quieren, para no ponerle nombre, porque a lo mejor pudiera ser Parques 

Jardines, pudiera ser Medio Ambiente, pudiera ser la Coordinaci6n General». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AG[ILAR, 

coment6: «Si, yo creo que esto que menciona nuestra compafiera Gabi Magafia, tambier: es 

importante, el reconocimiento proviene tambien y por que estamos hablando sobre recursos o 

nuevos recursos, una nueva fuente de recursos publicos, es porque, si bien existe la voluntad, 

existe el trabajo por parte de la Direcci6n de Parques y Jardines, tambien, platicando con su 

titular y con distintos miembros de la dependencia, lo que alcanzamos a ver es que las ganas 

estan ahi, pero los recursos, los materiales, las necesidades que tienen, no corresponden y 

tambien entendemos por que no existen esos recursos, porque se estan dividiendo entre tantas 

otras urgencias. Yo tambien quisiera hacer un reconocimiento, COlTIO bien menciona nuestra 

compafiera, a la Direcci6n y tambien aceptando la propuesta que hace nuestro compaiiero 

Uribe y nuestro Sindico, para poder arrancar y posteriormente, ir con mucho gusto en la 

construcci6n de un reglamento que nos permita regular este fideicomiso». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, en el uso de la 

palabra, expres6: «Otra vez, recapitulando, queda el punto de acuerdo como esta presentacio, 

con las modificaciones que quedamos, asi lo aprobamos, no se manda a iniciativa, porque si 

se aprueba el tema de un fideicomiso des de ahorita, si tendria que ser iniciativa; nomas para 

explorar cuM es el vehiculo mas rapido, mas eficiente e ideal, pero si con el acuerdo que 

menciona Uribe, de invitar a terceros participantes». 

[Regresa al Recinto Oficial, la Regidora Este/ania Juarez Limon]. 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, 

el contenido del punto de acuerdo marcado con el numero 6.7, con las modificaciones 

propuestas por el Regidor Alberto Uribe Camacho; el cual, en votaci6n econ6mica result6 

APROBADO POR MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Miguel 

Santos Zepeda. 

[En la votacion anterior, la Regidora Este/ania Juarez Limon, no levanto la mano 

para emitir el sentido de su voto]. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por llnanim:Čiad 

[Sle]». 
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El Presidente sOlneti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, el contenido jel 

punto de acuerdo identificado con el nll1nero 6.8. 

Turnandose el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGIDLAR, 

manifest6: «Gracias Presidente. Precisamente en el marco del dia de las infancias, nosotros 

des de Futuro, estamos presentando una iniciativa edilicia que contempla lo que en buena 

medida ya hemos veni do trabajando con la administraci6n sobre el tema de cerrar la -:Jrecha 

educativa, es decir, c6mo vamos a trabajar con las nifias y nifios del Municipio de Za;x>pan, 

para que, posteriormente, a la emergencia del COVID 19 y posterior confinamiento, c6rr:o les 

vamos agarantizar que tengan acceso a c1ases de regularizaci6n, c6mo vamos a cuida::- de su 

mundo interior afectado y trastocado por la pandemia con atenci6n psicoemocior.a1, no 

solamente a ellas, a ellos, sino a docentes, a la nifiez y desde luego, amarnas y papas de 

familias ( ... ) a la comunidad educativa y finalmente, explorar desde esta administraci5n, las 

alternativas de alimentaci6n que se le puede brindar a esas infancias que hoy, en Zapopan, 

viven en pobreza alimentaria. Es un trabajo que ya se ha arrancado por parte de esta 

administraci6n y quiero hacer el reconocimiento de ello y para nosotros es muy importa:lte 

dejar esa informaci6n, impulsar que arranquen los trabajos de c6mo podernos seguir 

expandiendo nuestro trabajo con cerrar la brecha educativa y desde luego~ creemos que es.ta 

es una fecha inmejorable para poder cuidar de las nifias y los nifios de Zapopan. Es (uanto, 

graclas». 

En uso de la voz, el Presidente mencion6: «Gracias Regidor, comentar: hicimos la 

pausa lo que fue ya la semana santa y pascua, a pariir de que pas6 la pascua se volvi6 a iniciar 

el programa como se viene realizando, se dieron los ultimos resultados y no 10 vamos a parar, 

vamos a seguirle y darle continuidad; la verd ad hay alglin escepticismo, sobre toda la parte de 

salud mental, a esta nutrici6n, regularizaci6n y salud mental, en que los misrnos directores de 

los escuelas, le tienen su recelo y obviamente, hasta los misrnos padres de famil'ia. Es uno de 

los temas que hemos seguimos trabajando en el, pero va mas lento que los otros, regularizacicn 

vamos muy bien, nutrici6n vamos muy bien, pero la parte de salud mental, la misma gente 

interna de las escuelas es la que nos esta, de alguna manera, no bloqueando sino "yo :Jhi no 

me meto ". Las instrucciones que he dado es que se siga trabajando, aunque tengamns esa 

resistencia, porque para nosotros es muy importante y 10 podernos ver diariamente en ~a 

informaci6n y seguridad, todo el problema que hay de salud mental, sobre todos en los 

menores de edad, en 10 que estamos pasando actualmente, comparado con otras epocas que 

me toc6 vivir dentro del Ayuntamiento, es exponencialmente mucho mas». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores 

Regidores, el contenido del punto de acuerdo marcado con el numero 6.8; el cual, en votaci6n 
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econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificac.a ciel 

Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado ?Or 

unanimidad» . 

7. PRESENTACION DE PUNTO S DE ACUERDO, PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIENTE 

SESION. 

A efecto de desahogar el septimo punto del orden del dia, el Presidente concedio el 

uso de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los puntos de acuerdo que hubier&n 

sido presentados para ser glosados a la siguiente sesi6n. 

Por 10 anterior, hi Secretario mencion6: «Como 10 indica Presidente. Informarque ro 

fueron presentados puntos de acuerdo para glosar ala siguiente sesi6n; es cuanto». 

El Presi~ente consult6 a los sefiores Regidores, si teni an alglin punto de acuerdo que 

presentar para glosar a la siguiente sesi6n ordinaria del Ayuntamiento, sefialando su materia 

u objeto. 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, 

mencion6: «Muchas gracias Presidente. Esta semana, ocurrieron hechos bastan:e 

preocupantes en varios puntos de nuestra ciudad, inc1uyendo en Zapopan, 11 incendiios 

forestales, de los cuales, varios se encontraban en areas naturales protegidas que no s;)lo 

afectaron la biodiversidad de la regi6n, sino que llenaron de humo y ceniza toda la metr6poli, 

potencialmente afectando la salud de millones de personas y agotando a nuestros heroicos 

elementos deProtecci6n Civil, como reportaron; se quema La Primavera, se quema el 

Nixticuil, diario recibimos noticias de incendios que destruyen nuestros ecosistemas y afecta 

nuestra salud. En estos momentos esta una noticia de Lider Informativo, donde en este 

momento esta Protecci6n Civil de Zapopan, junto con la Brigada 249, en un control de un 

incendio forestal en el bosque de La Primavera a la altura de Rancho Contento. Como.el resto 

de la poblaci6n, nos preocupan mucho esto s eventos, no es posible que nuestros bosques ~e 

quemen al ritmo que 10 hacen; por esto, planteamos hoy este punto de acuerdo, encaminado a 

construir una soluci6n a este problema, una que permita prevenir incendios y mejorar nuestra 

capacidad de atenci6n. Solo en el afio 2023, se han quemado ya 1800 hectareas en Zapopa:l y 

ha aumentado 766% con respecto al afio anterior en las misrnas ;fechas; necesitamos 

urgentemente preguntamos cuales son los aprendizajes que dejan estas tragedias y apartir de 

ahi, plantear respuestas. Nuestros bosques deben ser una prioridad absoluta del gobieno, 

muchas gracias». 
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En uso de la palabra, el Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, coment6: 

«Gracias, el dia de hoy, queremos desde esta Fracci6n, presentar una iniciativa que proviene 

de la de la sociedad civil, en p arti cul ar, por la Organizaci6n LGBT+Rights, es una 

organizaci6n que nos plantea el objetivo de poder realizar el primer Cabildo LGBT+ y con 

ello, poder encaminarnos para el reconocimiento de la comunidad de la diversidad sexual y 

desde luego, caminar para construir una sociedad mucho mas justa, mucho mas respetuosa, 

mucho mas igualitaria; entrego esta iniciativa para ,la celebraci6n de este Cabildo, seria a la 

comisi6n de Educaci6n, a la comisi6n tambien de Derechos Humanos y de Particip=tci6n 

Ciudadana». 

El Presidente expres6: «Respeeto alo que comentaba la Regidora sobre los incendios, 

quiero hacer algunos comentarios al respecto y 10 que estamos haciendo: hay mas de 100,000 

hectareas naturales protegidas en Zapopan, cosa que no es nada menor, tenernos unproblema 

grandisimo, una de las cosas es que los incendios y la sequia lleg6 mucho antes que anos 

anteriores. En 10 que va del ano, hemos tenido 202 incendios y airededor de 1800 hectareas 

se han visto afectadas, el dia mas critico, como 10 mencionaba, fue el lune s 24 de abril, con 

11 incendios en Zapopan y uno en Tala, en el que Zapopan apoy6 y desde los 11 incendios en 

Zapopan, 4 fueron en carretera a Saltillo, 3 en carretera a Colot1an, 1 en La Experiencia~ 1 en 

Nixticuil, 1 en el CUCBA y uno en La Primavera. Decir1e que es 9 de 10 incendios, son 

provocados, obviamente, no nos estamos quedando "de brazos cruzados, estamos trabajando 

mucho en coordinaci6n con las instancias federales, que hemos teni do mucho apoyo, con 

instancias del Gobiemo del Estado, con los misrnos ayuntamientos y estamos trabajando dia 

a d:a en una gran coordinaci6n. Antes de entrar a la reuni6n de Cabildo, tuve la nota del Ba)o, 

que es en la parte del Bajio donde parece que no esta trascendiendo, que es mas humo de 10 

que se esta logrando. Aqui, una de las cosas, que no es un consuelo, es que el 90% de 10 que 

llevamos, ha sido hojarasea y ha sido pastizal, el 10% solamente han sido arboles; hemos 

teni do epocas en que ha habido mas arboles que 10 que llevamos hasta ahorita, pero no deja 

de preocupamos por la contaminaci6n y una serie de cosas que suceden. Nuestro equipo de 

350 bomberos, yo quiero hacer un reconocimiento porque de verdad se la han "rifada " 

durisimo, toda esa semana, todavia el dia de ayer acabaron de terminar y estan en los ultimos 

de estos incendios que les mencionaba anteriormente. Tenernos los dos helic6pteros, los seis 

drones que estamos trabajando con ellos y adernas tenernos los 50 e1ementos de la poli cia 

montada; nos acaban de llegar 29 caballos del Ejercito que nos los don6, que en su momento 

ya se hara la prQPuesta aCabildo, en donde queremos aumentar el numero de policia montada, 

sobre todo, el area de La Primavera y en otros bosques, porque ya ahora nos brinca por todos 

lados, llevamos cinco detenidos, cinco personas detenidas, obviamente creemos que de 

acuerdo a 10 que me toc6 ya revisar, es gente que no debe de salir en muchos anos, a pagar su 

pena del ecocidio que hizo con esto y aparte, decir1es que de esos, hubo siete detenciones y 

cinco Fueron por el Municipio de Zapopan, esto es importante que sepan ustedes que estamos 
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trabajando con este asunto y no le hemos parado, si es complejo muy, muy complejo, pero 

"no le vamos a aflojar", si es importante, muchas veces no se trata de mas gente, yo creo que 

10 que mas necesitamos es vigilancia y conciencia, sobre todo la conciencia de la gente que 

nos ayude, que nos avise cualquier anomalia que este sucediendo, el tener 700, ahorita, 

bomberos o 1,000 no soluciona el que haya habido este tipo, nopueden entrar los bomberos 

en ese momento hasta cierto numero, hay ciertas reglas, protocolos que tienen y por mas, "te 

hacen bo las " dentro de un incendio, me ha tocado presenciar uno muy de cerca, que fue el 

que sucedi6 en aquella ocasi6n en Pinar de la Venta, que fue algo de veras asombroso, porque 

estaba llegando a las casas y el mismo Ejercito estaba paralizado porque si son situaciones en 

que no puede entrar mas gente porque el protocolo marca que no van a ayudar, sino que al 

contrario, se van a estar cruzando y van a estar interrumpiendo. Yo 10 que si comentar1e 

Regidora, no hay dia que no esternos al pendiente, todos los ayuntamientos de la Zona 

Metropolitana, como el Estado y como las dependencias federales, el Ejercito y la Guardia 

Nacional que nos esta apoyando mucho; gracias». 

Habiendose tumado el uso de la palabra al Regidor y Sindico Municipal, MANVEL 

RODRIGO ESCOTO LEAL, manifest6: «Aparte, en el tema, cuando encontramos a un presu:1.to 

responsable en este tipo de situaciones, hemos procedido y nos hemos coordinado CO:1 

Gobiemo del Estado, con la Comisaria, con la Direcci6n de Medio Ambiente y de Gobiemo 

del Estado, la Fiscalia, si vamos en serio, ratificamos, comparecemos ante todas las 

autoridades para que si se consigne a los responsables y si se dieten medidas de punitivas 

cor.tra la gente que se le encuentra cometiendo este tipo de delitos y asi estamos 

"endureciendo la mano" porque si es un problema que tenernos que atajar de ya y tenemos 

todas que poner de nuestra parte, si le estamos dando prioridad en el tema de en el tema legal 

para cuidar y que no queden impunes esto s delitos, gracias». 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGA. "~A 

ENRlQUEZ, mencion6: «Nada mas me gustaria agregar, Presidente, primero que nada, felicitar 

al Gobiemo de Zapopan por todas las acciones que estan realizando en conjunto y en 

coordinaci6n con los tres niveles de gobiemo, con el Gobiemo del Estado y la Coordinaci6n 

Intermunicipal, es impresionante y sobre todo, felicitar a los combatientes forestales que son 

los que se estan, ahora si que '}ugando el peUejo " ahi en los incendios y tambien invitar1es, 

no solamente como edil, sino como zapopana y como habitante de esta casa comun, invitar1es 

atodos a que cui demos de nuestros bosques, porque todos respiramos este mismo aire, creo 

que es muy importante esta corresponsabilidad, no solamente es la responsabilidad de lOS 

gobiemos, sino tambien de nosotros los ciudadanos, de cui dar esta casa que es la que 

habitamos todos. Justo el dia de ayer estabarnos celebrando en el Congreso del Estado que ' 

enviamos de aqui, nosotros el Ayuntamiento, para hacer la declaratoria del Area Natural 

Protegida del Centinela, pero ahora si que se nos nubla un poco con el tema de volver a '''er 
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los incendios, entonces pues si vemos un incendio reportarlo y ahora si que ser muy empaticos 

con los que estan combatiendo, los que se estan 'jugando el peUejo " ahi, por todos nos;)tros, 

por esta casa comun y agradecer nuevamente atodos los niveles de gobi emo , pero sobre todo, 

el Gobiemo de Zapopan que hace una ardua labor para combatir esto. Muchisimas gracias 

Presidente» . 

El Presidente turn6 la palabra al Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA quien, 

en uso de ella, coment6: «Vengo a presentar un punto de acuerdo, para impulsar el programa 

de capacitaci6n en materia de investigaciones de mercado en las areas requirentes. Lo qt:.e esta 

pasando mucho en adquisiciones, cuando hay una dependencia que tiene que sonc1.tar 

mochilas, por decir un ejemplo, 10 que tiene que hacer esa misma dependencia, hace un estudio 

de mercado y la gente de la misma area, es la que la tiene que realizar y muchas veces no estan 

tan capacitados, en algunas ocasiones llegan al estudio de mercado y presentan dos opciones 

de pago, dicen: "esta vale $120. OO, esta vale 135", pero si el estudio de mercado esti mal 

hecho, dejan en una baja competencia a aquellas personas que quieren acudir a participar 

porque el precio del mercado realmente no era 150, sino eran $190.00 o $200.00 o al reves, 

cuando de repente el estudio de mercado sale muy bajo, porque no 10 saben realizar, dice::1 que 

el costo tiene que ser de $10.00, por alIa son 12, se quedan las licitaciones desiertas, debido a 

que el estudio de mercado se hizo mal y en esta parte ni siquiera cubrimos con los costos y en 

la parte donde esta muy a1to el estudio de mercado tambien pasa que se agrede al'presupuesto 

del Municipio. Es muy importante y 10 que solicitamos aqui es que se capaciten a los 

responsables de todas las areas de hacer los estudios de mercados, a traves de la comisi6n de 

Adquisiciones, se de una buena capacitaci6n, porque ha pasado mucho que de repente los 

estudios de mercado no corresponden al producto o el producto esta muy bajo o esta muy a1:0 

y deja en franca fa1ta de poder competir a las personas que quieren ingresar a alguna 

adquisici6n. Es cuanto». 

[Sale del Recinto Ojicial, en el transcurso de la intervenci6n anterior, el Regidor 

Alberto Uribe Camacho}. 

No habiendo mas oradores y dado que los punto s de acuerdo presentados previamente, 

requieren un mayor estudio, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, su 

glosa para la pr6xima sesi6n ordinaria del Pleno, en terminos de 10 previsto por el articu~o 17 

del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, J alisco; la cual, en votaci6n econ6mica result6 

APROBADA POR MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia del Regidor Alberto Uribe Camacho, 

cuyo vo to se suma al de la mayo~ia, en terminos del u1timo parrafo del articulo 1 ~ del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco; asi como con la ausencia justificaca del 

Regidor Jose Miguel Santos Zepeda. 
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Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobaco por 

unanimidad [SIC}». 

8. PRESENTACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTO S DE ACUERDO DE OBVIA Y 

URGENTE RESOLUCI6N. 

Con el objeto de cumplimentar el octavo punto del orden del dia, el Presidente 

concedi6 el uso de la palabra a la Secretario para que infonnara si en la dependenci;t a su 

cargo fueron presentados puntos de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n. 

En uso de la palabra, la Secretario mencion6: «Gracias Presidente. Infonnar que no 

fueron presentados puntos de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n; es cuanto». 

[Regresa al Recinto Ojicial, el Regidor Alberto Uribe Camacho}. 

9. ASUNTOS GENERALE S 

A efecto de desahogar el siguiente punto del orden del dia, el Presidente concedi6 el 

uso de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los asuntos recibidos en la ofi:ina a 

su cargo. 

Por 10 anterior, la Secretario expres6: «Como 10 indica Presidente. Infonnar q-Je se 

recibi6 oficio suscrito por Rosa Patricia Rivera Zufiiga, Directora del Registro Civil, mediante 

el cual remite el infonne de los resultados de la campafia de matrimonios colectivos 2023, 

efeetuada dentro del periodo del mes de febrero. Es cuanto». 

En tenninos del resolutivo cuarto del punto de acuerdo aprobado en sesi6n ordinari;t 

del Ayuntamiento de fecha 20 de diciembre del 2022, el Presidente tuvo por recibido el 

infonne respectivo. 

Continuando con el uso de la palabra, la Secretario manifest6: «Gracias Presidente. 

Dar cuenta que se recibieron acuerdos legislativos numeros 1354, 1357, 1362, 1364, 1385 Y 

1386 con tenninaci6n LXIII-23; emanados de la Sexagesima Tercera Legislatura del 

Honorable Congreso del Estado de J alisco, en los que, con respeto ala autonomia previst;t por 

el articulo 115 de la Constituci6n Politica de los Estados Unidos Mexicanos, se exhorta c. este 

Ayuntamiento en diversos tenninos. Es cuanto». 
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El Presidente mencion6: «Gracias Secretario, se tienen por recibidos los acuerdos 

legislativos referidos, ya que han sido oportunamente publicados, para el conocimiento de los 

integrantes de este Pleno». 

La Secretario, en el uso de la palabra, coment6: «GraCias, Presidente. Hacer de su 

conocimiento que se recibi6 oficio suscrito por Ninfa Iluminda RoblesRodriguez, en el que 

informa de las actividades realizadas como Apoderada General Judicial del Ayuntamiento je 

Zapopan. Es cuanto». 

El Presidente tuvo por recibido el informe aludido, en cump1imiento al aC-.lerdo 

emitido por el Pleno, en el que se autoriz6 otorgarle dicho poder. 

Habiendose tumado el uso de la palabra a la Secretario, expres6: «Gracias, Presidenre. 

Informar que se recibi6 fe de erratas al acuerdo del Ayuntamiento de fecha 29 de marzo :iel 

2023, relativo a la reincorporaci6n de 9 espacios deportivo s entregados en administrac:..6n al 

G.P .D. Consejo Municipal del Deporte Zapopan, correspondiente al expediente 303122. Es 

cuanto Presidente». 

En virtud de ello, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamier::o, el 

contenido de dicha fe de erratas; el cual, en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADO POR 

UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada del Regidor Jose Miguel Santos Ze?eda. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad. 

Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias 

respectivas». 

Acto seguido, el Presidente consu1t6 a los integrantes del Pleno del Ayuntamiento., si 

tenian alglin tema por tratar. 

Tumandose el uso de la voz al Regidor ALBERTO URIBE CAMACHO, man:.Jest6: 

«Gracias, lo de los bolardos que comentabamos, poder hacer el diagu6stico y poder poner 'Jn 

presupuesto, pero hay otro tema que me preocupa que desde que llegue aqui a la presiden:cia 

y como presidente de la comisi6n he insistido y no veD que camine y me parece preoc-.1pante 

que el peat6n, no sea una prioridad para este gobi emo y lo digo con c1aridad porque de e:rr:racia, 

cuando te das cuenta que los pasos peatonales, inc1uyendo el de aqui de la policia~ es:a sin 

pintar, el de todos los lugares pub1icos en general de la Basi1ica a la propias oficir:::.s jel 

Municipio, estan sin balizar; me parece que tenernos que hacer algo porque hay muchos topes 

importantes, inc1uso toda la zona de Chapalita ahi ves que cada rato chocan porque :1.0 

pintamos ni los topes, ni ellos, ni nosotros y es uno de los asuntos centrales de articu10 115 
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constitucional y a mi si me preocupa y si me molesta que cuando me voy a atrcvesar en 

cualquier parte, no le demos la importancia. Creo que hay que dar un recurso adicional, 

Presidente, porque esa es las cosas en donde se ve cuando uno viaj a a cualquier ciudad del 

mundo, que ciudad, que gobiemo esta preocupado por sus peatones y los cruces peatonales 

pueden salvar una vida, nada mas y nada menos, es cuanto. Y decir esa parte de que es 

hist6rico, me encanta como la c1ase politica decimos que es hist6rico, si tenernos 10 centavos 

y de repente aumentamos un presupuesto a 20 y dicen: "es hist6rico IJ, pero si 10 bajas a cinco, 

es hist6rico, finalmente toda es hist6rico. Entonces es hist6rico que cabe hablar como es 

hist6rico cualquier cosa, me encanta esa parte de la c1ase politica, empezando por el 

Gobemador de este estado, es hist6rico». 

Concediendose el uso de la voz al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, mencion6: «Vengo con infonnaci6n amable, esto si es hist6rico, ayer recihi 

en mi oficina a vecinos de la comunidad de San Francisco de Ixcatan y organizadores de la 

carrera extrema que se va a realizar el 13 y el 14 de mayo de este afio y adernas de pedinne 

que los invitara, porque va a ser una un evento muy nutrido de actividades, va a iaber 

exposici6n de fruta temporada, comida tradicional, eventos cu1turales, talleres y sorp:::-esas, 

tambien pidieron ayuda· en unos temas, sobre todo, en instalar algunos bafios portatiles; me 

platican que en el area de estacionamientos ponen algunos, pero me comentaban que el ano 

pasado habian participado mas de 600 personas en la carrera y que era muy necesario. 

Tambien ver con Servicios Pliblicos si se podia que les prestaramos un contenedor de basura, 

porque en toda el trayecto de la carrera, la gente va dejando residuos y tambien, me decian 

que participan muchos nifios en la carrera, nifias y nifios, y me pedian ayuda pa.--a ver si 

podiamos donar1es algunos juguetes a tipo de premiaci6n para los pequefiines que p~rtidpan 

y finalmente, a ver si se les podia apoyar con maquinaria para acomodar los baldios donde se 

instalan los estacionamientos. Me comentan que ellos, como esta no es una feria reconocida 

oficialmente por el Ayuntamiento, le batallan en algunas cosas, yo me comprometi con ellos 

a tratar el tema en asuntos generales y posterionnente, presentar una iniciativa para que sea 

reconocida y ya puedan recibir toda el apoyo del Ayuntamiento de manera fonnal, es todo». 

El Presidente coment6: «Gracias Regidor, tenernos el data con la pers·:>na que 

podamos, si me 10 pasas ahorita tenninando la reuni6n, que cuente con el apoyo». 

Tumandose el uso de la voz al Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS MARTiNEZ, 

expres6: <<Agradecer1es atodos los compafieros integrantes del Pleno, por la aprobaci6n del 

punto 6.3 que autoriza solicitar a los contribuyentes que renueven o tramiten sus licencias de 

giros, una aportaci6n voluntaria de $30.00 para ser destinada a los at1etas de a1to rendimiento; 

un agradecimiento especial a mis compafieros de la comisi6n de Deporte: Gaby MagEfia, Jose 

Miguel Santos, Alejandro Puerto, Omar Borboa y aSandra Vizcaino, por impulsar este pun::o 
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de acuerdo. 19ualmente, agradecerle a COMUDE, a Jefatura de Gabinete, ala Coordir:aci6n 

de Desarrollo Social y Combate a la Desigualcad, a la Tesoreria y a la Sindicatura, quier:.es 

colaboraron para darle fondo y fonna a este punto. Reiterarles lo que ha manifest~dc el 

AlcaIde Juan Jose Frangie, entre mas atletas apoyemos y mas espacios publicos destinados al 

deporte sean usados, son mas los nifios, las nifias y los adolescentes que estamos alejando de 

algtin vicio, de esta fonna, no solo se promueve la actividad fisica, sino se contribuye a la 

verdadera reconstrucci6n de tejido social y en este mismo punto, quiero platicarles que hay 

una atleta que se lIama Citlali Santana, ella es gimnasta ritmi ca, ahorita esta compitiendo en 

Bulgaria y necesita acerca de $600,000.00 para seguir con sus proyectos deportivos y 

representamos en Paris 2024. Como vamos un poquito flojos con la colecta, Tucane nos dO:l6 

80 playeras, est as que ven aqui, Tucane, esta m~rca de ropa, estas van a costar $500.00 Jr toda 

10 que se recaude de esta venta de playeras, va a ir destinado para la colecta de Xitlali Santana. 

Asi que los que quieran su playera, diganos, ya saben que cu anto cuesta, nada mas diganos 

cuantas necesitan. Muchisimas gracias atodos por hacer un municipio mas seguro, a traves 

del deporte; es cu anto Presidente». 

La Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, en usa de la palabra, manifest6: 

«Muchas gracias, tambien, amablemente quiero tomar la palabra para insistir en un asunto q-.le 

considero importante y que ya hizo bien en sefialar la Regidora Karla, con una propuesta q:le 

present6 hace algunos meses. Como pueden ver, la Sala de Cabildo en la que estamos, no es 

accesible para todas las personas, hasta ahora no ha habido una regiduria con discapacidad 

motriz, pero cuando suceda sera dificil para ella o el, subir a este espacio; adernas de una 

rampa, creemos que es muy importante poner unos barandales, porque de este lado :lO se 

percibe a veces si hayescalera o no. Lamentablemente, el dia de ayer ya hubo dos accidentes 

en el Cabildo Infantil, entonces creo que es momento de tomar acciones para que no haya 

incidentes futuros con las personas de este Ayt:-ntamiento onuestras invitadas especiales de 

Cabildo Infantil o Juvenil. Muchas gracias». 

En usa de la palabra, el Presidente mencion6: «Muchas gracias Regidora, tomo nota 

de esto y cuenta con que tomarernos las medidas, ahorita le pusimos ahi para que no se nos 

cayera el Regidor Uribe, pero esprovisional, si, toda la raz6n, no se pens6 pero yo me 

comprometo a que pronto ya tengamos las rampas, sobre todo, una rampa, necesitamos rampa 

y algunos barandales ya f1jos». 

Concediendose et usa de la voz a la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, 

coment6: «En ese tema nada mas para recordarles: hace aproximadamente un afio, presente 

un punto de acuerdo y 10 aprobamos, para que se realizaran las adecuaciones correspondienres 

necesarias en el CISZ para garantizar accesibilidad universal, si me gustaria que le pidieramos 

administraci6n de edif1cios o no se quien sea el encargado, c6mo van esas adecuaciones». 

Pagina 71 de 73 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTADE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL AYUNT AMIE~O 
CELEBRADA EL DiA 28 DE ADRIi DEL 2023 

El Presidente expres6: «Ya hay un plan de todas las dependencias, si usted puede, 

Regidora, darse una vuelta, ya estamos por terminar el primer edificio publice que es 

Pasaportes, ahi en Chapalita, totalmente con accesibilidad universal, se contrat6 un arquitecIo 

especialista en esta area y estamos ya por terminar todo, estamos al 95% y nos vamos a ir 

edificio por edificio, Tenemos que llegar al CISZ obviamente, pero hay muchas zonas; por 

ejemplo, Las Aguilas es un edificio que esta totalmente fuera de reglas, de normas y el 

programa es imos uno por uno, para ir terminando en esta administraci6n, todos los edificios 

de nosotros, que sean publicos. Si vale la pena que se de una vuelta ahi a Relaciones 

Exteriores, la verdad esta toda muy bien». 

10. FORMAL CLAUSURA DE LA VIGESIMA TERCERA SESI6N ORDINARIA DEL 

A YUNTAMIENTO. 

Con el objeto de cumplimentar el u1timo de los puntos del orden del dia y no habienrio 

mas asuntos que tratar, el Presidente dio por concluida la presente sesi6n, siendo las 14::6 

horas del dia viemes 28 de abril del 2023, agradeciendo la asistencia de los p:-esentes, 

levantandose la presente acta para constancia, la cual firmaron los que en ella intervinieron y 

GABRIELA A~MAGANA 3NlliQUEZ 
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M·~N'-
ELINA LATORRE UNEZ 

~ 

IvAN R~CHAV~Z G6MEZ 
~~~~I &"'~O 

XIMENA BUENFIL BERMEJO J 

! 

~. 
ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ OToAGUILAR 

SECRETARIO DEL A YUNTAMIENTO 

DOYFE 

La presente hoj a de finnas, fonna parte integrante del acta de la vigesima tercera sesi6n 

ordinaria del Ayuntamiento celebrada el dia viernes 28 de abril del 2023, en el salOn Ge 

sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan (CISZ), correspondienle 

ala administraci6n muni cip al 2021-2024. 
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